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Сегодня — День 
Военно-Морского Флота СССР

КОЛХОЗНИКИ! ИСПОЛЬЗУЙТЕ ВСЕ СЕНОУБОРОЧНЫЕ 
МАШИНЫ В ДВЕ СМЕНЫ, ПЕРЕВЫПОЛНЯЙТЕ НОРМЫ ВЫРАБОТКИ!

Ш естой день 
декадника

☆ ☆

Выше организованность 

на заготовив нормов

Как мы заготавливаем корма

Итоги первых пяти дней ударно
го декадника по усиленной заготов' 
ке кормов свидетельствуют о край
не неудовлетворительном ходе этой 
работы во многих районах. Если 
колхозы Кривошеинского, Асинов- 
ского, Туганского районов с каж 
дым днем наращивают темпы косо
вицы трав и скирдования сена, то 
колхозы Чаинского, Молчановского, 
Тегульдетского, Колпашевского, Па- 
рабельского районов декадное зада
ние по заготовке кормов выполни
ли всего на 3 — 5 процентов.

Особенно тревожное положение в 
колхозах Колпашевского района, где 
из плана 28.400 тонн силоса зало
жено немногим больше 2.000 и за
готовлено 90 тонн сена из 37.350 
по плану. По Кплпашевскому району 
заготовлено кормов столько, сколь
ко в одном колхозе «Вперед к  ком
мунизму» Томского района.

Колпашевский горком КПСС и 
горисполком допустили опоздание 
с началом заготовки кормов и сей
час не принимают решительных мер 
к  резкому усилению косовицы трав 
и скирдования сена, закладки сило
са. В колхозах района имеется 47 
тракторных сенокосилок, а исполь
зуется 14— 15. Во многих колхозах 
района слаба трудовая дисциплина. 
Производительность труда на заго
товке кормов крайне низкая.

Низкими темпами заготовляют 
корма колхозники Кожевниковского 
района. Здесь из плана закладки 
силоса 30.000 тонн заложено толь
ко 8.000 тонн, сена заготовлено не
многим более 7.500 тонн.

Дальнейшее промедление с заго-1 
товкой кормов недопустимо. Остав
шиеся дни ударного декадника долж
ны быть днями максимального на
пряжения на заготовке кормов.

Партийные, советские, сельско
хозяйственные организации, прав
ления колхозов обязаны еще раз 
внимательно пересмотреть расста
новку людей на заготовке кормов с 
таким расчетом, чтобы каждый 
работающий был использован с наи
большей пользой, необходимо допол
нительно привлечь неколхозное на
селение на заготовку кормов, до
биться, чтобы работа на лугах на
чиналась ранним утром и конча
лась поздним вечером.

Нельзя дальше мириться с таким 
бесхозяйственным использованием 
техники, какое наблюдается во мно
гих районах, когда тракторные и 
конные сенокосилки неделями про
стаивают. В Кожевниковском райо
не, например, из 88 тракторных се
нокосилок работает 36— 40, из 
180 конных1 —  80— 90.

Задача заключается в том, чтобы 
в работу была немедленно включе
на вся имеющаяся в колхозах се
ноуборочная техника. Каждую трак
торную и конную сенокосилку надо 
использовать в две смены, следует 
посадить на машины наиболее доб
росовестных и опытных колхозни
ков.

Партийные организации колхозов 
обязаны возглавить социалистиче-

' ское соревнование на заготовке кор
мов, широко внедрять в практику 
опыт передовиков. В каждом районе 
есть люд», у которых можно по
учиться. Сумел же тов. Прилуцкий 
из колхоза «Комсомолец» Шегар- 
ского района довести дневную выра
ботку на тракторной сенокосилке до 
2 4 — 25 гектаров при норме 18, а 
тракторист тов. Воронин, машинисты 
тт. Кусков и Казаков из этого лее 
колхоза скосить в этом году 400 
гектаров трав! Так могут работать 
и другие, если партийные организа
ции, правления колхозов, работни
ки  РТС позаботятся о том, чтобы 
каждому колхознику, занятому на 
заготовке кормов, были созданы все 
условия для высокопроизводитель
ного труда.

В организации правильного ис
пользования сеноуборочной техники 
исключительно велика роль РТС. 
Руководители станций несут пол
ную ответственность, за работу каж 
дой машины на заготовке кормов.

Место работников райкомов КПСС, 
райисполкомов, районных инспек
ций по сельскому хозяйству сей
час на лугах, где решается судьба 
дальнейшего развития животновод
ства.

В ряде районов практикуется мет
ка сена на сваленные деревья. Это 
очень выгодный способ заготовки 
сена. Надо, чтобы он был широко 
внецррн в каждом колхозе.

В некоторых колхозах Зырянско
го и Кривошеинского районов в дни 
ненастной погоды, когда траву к  си
лосным ямам и траншеям ни на ло
шадях, ни на автомашинах подво
зить нельзя, используют для этой 
цели те же сваленные деревья. На 
них накладываются 3 ;— 4 тонны
травы, и трактор подвозит такую во
локушу к  месту силосования. Этот 
способ тоже должен получить в кол
хозах широкое распространение.

Следует широко внедрить в прак
тику наземный способ силосования, 
ка к  это делают во многих колхозах. 
Это выгодный, дешевый способ си
лосования кормов. Дикорастущие 
травы следует силосовать вместе с 
клевером. Сейчас настала пора сило
совать сеяные травы; промедление 
приведет к  перестою сеяных трав, 
снижению качества силоса.

Партийные и советские органы 
должны строго контролировать, как 
правления колхозов соблюдают 
принцип материальной заинтересо
ванности на заготовке кормов. Не
обходимо, чтобы правления колхозов 
своевременно выдавали причитаю
щуюся дополнительную оплату за 
заготовку сена и силоса, шире при
меняли поощрительные меры за 
перевыполнение норм выработки.

Лучшее время для заготовки кор
мов на исходе.

Колхозники, механизаторы, доро
жите каждым часом и минутой! 
Не уходите с лугов, пока не пере
выполните дневную норму.

План заготовки кормов должен 

быть выполнен в каждом колхозе до 
начала массовой уборки урожая.

Теперь, когда мы, механизаторы, 
стали колхозниками, борьба за уве
личение производства кормов стала 
нашим кровным делом. В нашем 
колхозе с заготовкой кормов в про
шлые годы было плохо. Колхоз бед
ствовал из-за недостатка сена, сило
са. I I  в этом году к  концу зимовки 
их не хватило. Нынче 70 тонн сена 
купили да ^ 0  заняли у соседей.

— Такое положение мы не можем 
терпеть дальше,--решили механи
заторы.— В наших руках— богатей
шая техника, и стыдно будет, ес
ли мы ее не используем как  следует 
на заготовке кормов.

Нашей бригаде дали задание —  
заготовить 150 тонн сена. Погово
рил я с ребятами, и мы решили, 
что до начала массовой уборки уро
жая можем сделать больше: взя
ли обязательство заготовить 300 
тонн сена, причем 7 0 — 80 процен
тов его застоговать на волокуши из 
сваленных деревьев.

Кроме заготовки кормов, мы 
должны выполнить и все текущие 
работы, хорошо подготовиться к  
уборке урожая.

На косовицу трав поставили две 
тракторных сенокосилки, которые

сваленные деревья позволяет избе
гать погрузки и разгрузки сена при 
его перевозках, сохраняет его от по
терь во время перевозок. I

Механизация заготовки кормов | 
помогла снизить затраты р у д а  на | 
заготовку кормов. Тонна сена, заго-1 
товлеяногн вручную, обходится кол
хозу в 9.5 трудодня, а тонна сена, 
заготовленного нашей бригадой,— в 
6 трудодней. Если бы у нас был 
стогометатель, тракторные волоку
ши, тогда мы смогли бы полностью 
механизировать все процессы сено
уборки; затраты на заготовку тонны 
сена, как мы подсчитали, не пре
высили бы 3 трудодней.

Итоги нашей работы таковы —  
скошено более 200 гектаров трав, 
заскирдовано свыше 80 тонн сена, 
заложено около 40 тонн силоса. За
кладку силоса ведем тогда, когда 
идет дождь и скирдовать сено нель
зя.

Все механизаторы, занятые на за
готовке кормов, систематически пе
ревыполняют дневные нормы выра
ботки.

Колхозники Петр Пабан, Борис 
Былин, Павел Мартынюк. Роман Ше-
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На снимке: косовицу трав на сено ведет агрегат тракториста 
Петра Чабана. Ровными рядками ложится трава по следам сеноко
силок, которыми управляют Павел Мартынюк и Иван Гавриш.

буксируются тракторами ДТ-24.
Один трактор НАТИ граблями сгре
бает сено, другой HATH таскает, 
деревья, на которые мы мечем се
но. Кроме того, на сгребании сена 
заняты две лошади.

Чтобы правильно и оперативно 
руководить&работой бригады, мы с 
помощником Егором Григорьевичем 
Никитиным разделили обязанности: 
он отвечает за организацию труда 
на заготовке кормов, я контро
лирую работу всех колхозных меха
низаторов.

В прошлом году мы в газетах чи
тали, что многие колхозники приме
няют скирдование сена на свален
ные деревья. Применили этот способ 
у себя. Сваливаем две больших бе
резы, связываем их комли вместе.
Трактор буксирует эти деревья ми
мо валков, а метчики в это время 
укладывают на деревья сено. Таким 
образом, мечем большой зарод сена 
и подвозим его к  определенному ме
сту. Осенью, когда закончим убор
ку , мы сможем подвезти такие за
роды к  фермам. Метка сена на

На снимке: бригадир трактор
ной комсомольско-молодежной 
бригады колхоза имени Сталина 
Томского района Григорий Шала
мов.

питко, Михаил Гавриш, Давид Гав
риш, Георгий Ницуляк, Серафим 
М ититер, Алексей Никитин, Юрий 
Былин, Геннадий Матюгин и другие 
изо дня в день перевыполняют 
смрнные нормы выработки.

Чтобы высвободить на заготовку 
кормов большее число механизато
ров, трактористы, не занятые на 
заготовках кормов, перешли на од
носменную работу, удлинив смену. 
Их сменщики теперь заготавливают 
корма.

Мы уверены, что свое обязатель
ство —  заготовить 300 тонн сена 
выполним. Сейчас наряду с продол
жением косовицы усилили скирдо
вание сена, там. где трава немного 
сырая, обязательно при скирдовке 
подсаливаем ее.

Г. ШАЛАМОВ,

бригадир тракторной бригады кол
хоза имени Сталина Томского 

района.

На снимке: теперь дело за Романом Шепитко. Он зацепил
трактором две сваленные березы и подтащил их к ворохам сена. 
Быстро складывают метчики сено на березы. Пока трактор дви
жется между ворохами сена, стог быстро растет. Вот уже на верху 
остались только двое — Георгий Ницуляк и Серафим Мититело. 
Последний навильник сена. Теперь стог ловко обвязывают «верев
ками» из ивовых прутьев.

...Снова трактор зацепляет две сваленные березы.

Узбекская ССР досрочно выполнила 
план хлебозаготовок

Осуществляя решения февраль
ского и июньского Пленумов ЦК 
КПСС и выполняя, принятые обяза
тельства. труженики сельского хо
зяйства Узбекской ССР досрочно 
выполнили план хлебозаготовок (без 
риса) на 101,6 процента. Колхозы 
и совхозы в текущем году сдали и 
продали государству 9,2 млн. пудов

зерна, что на 6,0 млн. пудов боль
ше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Сдача хлеба государ
ству продолжается. Подсчитав свои 
возможности. колхозы и совхозы 
республики взяли обязательство до
вести продажу зерна государству в 
этом году до 10 миллионов пудов.

(ТАСС).

Митинг трудящихся Москвы 
во Дворце спорта

На Дону скошено 2 миллиона 
гектаров колосовЫх

РОСТОВ-на-ДОНУ, 25 июля. 
(ТАСС). На Дону завершается жатва 
колосовых культур. Колхозы и сов
хозы Ростовской области скосили 
более 2 миллионов гектаров озимых 
и яровых хлеббв —  около 80 про
центов общей площади. Почти весь 
хлеб убирается раздельным спосо
бом.

Повсеместно хлеборобы собирают

высокий урожай. На больших мас
сивах намолачивают по 150— 180 
пудов зерна с гектара.

На хлебоприемные пункты  от кол
хозов и совхозов ежедневно посту
пает более 5 миллионов пудов зер

на, В государственные закрома уже 
ссыпано около 60 миллионов пудов 
хлеба*

25 июля во Дворце спорта Цен
трального стадиона имени В. И. Ле
нина состоялся митинг, посвящен
ный встрече трудящихся Москвы с 
делегатами Стокгольмского всемир
ного конгресса за разоружение и 
международное сотрудничество. Ты
сячи москвичей заполнили огромный 
зал.

Открывая митинг, председатель 
Московского городского совета про
фессиональных союзов В. И. Кре- 
стьянинов от имени трудящихся 
Москвы приветствовал находивших
ся в зале делегатов Стокгольмского 
конгресса —  представителей Совет
ского Союза, Китайской _ Народной 
Республики, Объединенной Арабской 
Республики, Индии, Иракской Рес
публики, Ливана, Англии, Соеди* 
ненных Штатов Америки, Цейлона, 
Австралии, Иордании, Черной Афри
ки, Вьетнама, Канады, стран Латин
ской Америки, а также иностран- 
ных гостей из многих других стран.

Первым выступил глава совет
ской делегации на Стокгольмском 
конгрессе, председатель Советского 
комитета защиты мира писатель

И. С. Тихонов. Рассказав о работе 
конгресса, оратор отметил, что уча
стники конгресса одобрили содержа
щиеся в заявлениях Советского пра
вительства призыв к  миру, призыв 
к  немедленному прекращению воен
ных действий на Ближнем Востоке 
и в свою очередь осудили воору
женное вмешательство США и Ан
глии во внутренние дела арабских 
народов. Конгресс, собравшийся в 
дни напряженного международного 
положения, подчеркнул тов. Тихо
нов, был конгрессом историческим. 
Принятые на нем обращения и обя
зательства являются подлинными 
документами выражения воли наро
дов, желания мира и мирного со
трудничества.

На митинге выступили председа
тель Всекитайского комитета защи
ты мира, президент Китайской ака
демии наук Го Мо-жо,. член ирак
ской делегации на конгрессе Абдул 
Джабар Абдул Керим Вахби, пред
ставитель Объединенной Арабской 
Республики Халид Мохи эд-Дин, 
американская писательница Анна 
Луиза Стронг, видный общественный

деятель Индии Сайфуддин Китчлу, 
президент Совета мира Венесуэлы 
генерал Хосе Рафаэль Габальдон, 
представитель Черной Африки Дос
су Ново Кристоф, представитель 
Ливана, слесарь станкозавода име
ни Орджоникидзе М К. Антонов, 
академик И. В. Тананаев.

Участники митинга приняли ре
золюцию, в которой горячо одобря
ют и единодушно поддерживают ре
шения, принятые конгрессом.

С особой силой, говорится в ре
золюции, мы поддерживаем реше
ния Всемирного конгресса, осужда
ющие агрессию вооруженных сил 
США и Англии против Ливана и 
Иордании. Американские и англий
ские войска должны уйти из Лива
на и Иордании! Пусть народы 
Арабского Востока, защищающие 
свою независимость и свой сувере
нитет, сами решают свою судьбу.

Мы будем продолжать неустан
ную борьбу за сохранение мира и 
сделаем все для того, чтобы зарвав
шимся агрессорам был дан реши
тельный отпор.

(ТАСС).

П р и к а з
Министра ОборонЫ Союза ССР

№  142
27 июля 1958 г. г. Москва

Товарищи матросы и солдаты, старшины и сержанты!
Товарищи офицеры, адмиралы и генералы!
Товарищи рабочие, инженеры, техники и служащие судостроитель

ной промышленности! п
Сегодня советский народ и его Доблестные Вооруженные Силы отме 

чают День Военно-Морского Флота.
Могучий флот Советского государства, созданный волею народа под 

руководством Коммунистической партии, зорко стоит на страже морских 
рубежей нашей страны. „

Трудящиеся нашей великой Родины отмечают в этом году День Во
енно-Морского Флота в обстановке нового мощного подъема социалисти
ческой экономики, науки и культуры, в условиях возросшей активно
сти народных масс в борьбе за сохранение мира, за предотвращение 
угрозы новой войны.

Обострение международной обстановки, вызванное агрессией амери
кано-английских империалистов против Ливана и Иордании, требует от 
военных моряков, ка к  и от всех советских воинов, дальнейшего повыше
ния бдительности и боевой готовности кораблей и частей.

Приветствую и поздравляю вас с всенародным праздником —  Днем 
Военно-Морского Флота.

Желаю личному составу Военно-Морского Флота дальнейших успе
хов в боевой и политической подготовке, овладении новейшей военно- 
морской техникой и оружием, укреплении воинской дисциплины.

Рабочим, инженерам, конструкторам и всем работникам судострои
тельной и оборонной промышленности желаю новых достижений в соз
дании современных кораблей для нашего флота.

В ознаменование Дня Военно-Морского Флота приказываю:
Сегодня, 27 июля 1958 года, произвести салют в столице нашей 

Родины — Москве, в столицах союзных республик, а также на флотах 
и флотилиях —  двадцатью артиллерийскими залпами.

Да здравствует наша могучая Родина —  Союз Советских Социали
стических Республик!

Да здравствует великий советский народ!
Да здравствует советский Военно-Морской Флот!
Слава Коммунистической партии —  вдохновителю и руководителю 

советского народа в борьбе за построение коммунизма!

Министр Обороны СССР 
Маршал Советского Союза 

Р. МАЛИНОВСКИЙ

Ленинградцы встречают 
легендарный корабль революции

ЛЕНИНГРАД, 25 июля. (ТАСС). 
Сегодняшняя ночь на Неве была 
необычной. Тысячи молодых ленин
градцев с факелами в руках пришли 
на набережные. В два часа ночи в 
синей тьме-из-за поворота реки по
казался легендарный корабль рево
люции —  «Аврора». Славный крей
сер после капитального ремонта воз
вращался на место своей постоянной 
стоянки. На корабле были проведе
ны большие корпусные работы. Вос
созданы в прежнем виде штурман
ская и ходовая рубки корабля, вос
становлена так называемая церков
ная палуба —  место, где в царское 
время производились богослужения 
и там же, тайно от офицеров, ве
лась революционная работа. При
ведена в прежний вид старшинская 
каюта, где некогда происходили за
седания революционного комитета 
корабля. Еще до ухода корабля из 
Ленинграда была воспроизведена в 
историческом виде радиорубка. Око

ло входа в эту надстройку укрепле
на памятная доска с надписью: 
«Первой радиостанцией на службе 
пролетарской революции была радио
станция крейсера «Аврора», Через 
эту радиостанцию передавались бо
евые распоряжения военно-револю
ционного комитета, а утром 7 нояб
ря было передано написанное Ле
ниным воззвание «К  гражданам 
России!», возвестившее миру о 
победе пролетарской революции».

Медленно прошел легендарный 
корабль* революции вверх по спо
койной ночной Неве. Один за дру
гим поднимались, уходили в сторо
ну перед ним разводные пролеты 
мостов. А когда над Ленинградом 
забрезжил рассвет, крейсер подошел 
к  своему причалу около набережной 
Петроградской стороны —  против 
здания Нахимовского училища. На 
праздничном параде в День Воеето- 
Морского Флота он возглавит колон
ну боевых балтийских кораблей,

~Раздельная уборка 
урожая началась!

В Зырянском районе скошены первые 
десятки гектаров ржи, начато 

теребление льна
Есть первые 
15 гектаров

ЗЫРЯНКА, (По телефону).
На полях колхозов Зырянского 
района зреют хорошие хлеба.
За посевами повсеместна уста
новлено наблюдение.

Хороши хлеба 
«Октябрь». Механизаторы и кол- 
хозники немало вложили труда е но 
для того, чтобы их вырастить

Теребление льна 
решено закончить 

к 5 августа
Колхозники и механизаторы 

сельхозартели «Рассвет» в этом 
году в числе первых завершили 
сев зерновых культур. Колхоз 

5. .К°ЛХ?„е 0ЖИДает богатый урожай. Осо- 
хороши яровая пшеница, 

озимая рожь и лен. Наряду с
Рожь достигла молочно-восковой уборкой и заготовкой сена кол- 
спелости. Первой к косовице хозники приступили к  теребле-

С а д ПаРИ№ 2ИЛаТраПк°торисДт4'Иван "-а -д о л гу н ц а . Тракторист
Степичев на тракторе «Бела- т. Илюшников, льнотеребильщик
русь» навесной жаткой убрал 25 тов. Караим в бригаде тов. Моро

зова 25 июля вытеребили 5 гек
таров льна. Сегодня на уборку

июля первые 15 гектаров ржи.
Тракторист А. Степичев, маши
нист льнотеребилки т. Ш ишкин  
в этот день приступили к те- льна выходит ! Г гат- г«е тРак‘
реблению льна. тористом тов. Григораж, льноте-

В беседе с нашим корреспон- ребилыциком тов. Кузьмин.
дентом председатель 
тов. Тихонов сказал:

колхоза

—  Механизаторы и нолхозни-

Механик этого колхоза тов. 
Рыжков заявил:

Мы намерены к  5 августа
ни нашей сельхозартели Д'лом завершить уборку льна и начать 
отвечают на призыв Ставрополь- . _ D
цев. Подготовлены жатки, под- его o6" onDTl Все сделаем для Т0‘  
борщики, комбайны, сушильное г0> 4TD“ bl механизмы использо- 
хозяйство, зерноочистительные вать высокопроизводительно, 
машины. Механизаторы горячо Льноводы колхоза «Рассвет» 
поддерживают призыв тов. За- „  ЗТ0Н 6 
борских —  широким фронтом опп ну Т  “ 0,,учв
вести раздельную уборку хлебов. ние 800 тысяч рублей дохода от 
Сегодня-завтра в работу будут льнов°Дства.
включены все лафетные жатки. А. ВОЙТЕНКО,

К

■
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

С т е что it о т оре
Воскресояь*, 27 «юля 1958 г. >й 172 (10 53 6 )

От Томска до моря самое 
ближайшее расстояние 2.000 
километров. Но тех, кто любит 
море, кто мечтает о нем, в Том
ске много. И здесь есть мор
ской клуб ДОСААФ, которому 
в этом году будет 10 лет.

Все больше молодежи при
ходит в клуб. Это люди раз
ных профессий, наклонностей, 
но с одной общей чертой —лю
бовью к морю, к его еще неве. 
домым для многих просторам' 

Самая многочисленная сек
ция клуба — гребно-парусная 
объединяет 450 человек. Обла, 
стная спартакиада по военно- 
морским видам спорта показа
ла что здесь готовят хороших 
спортсменов. Тринадцати чле 
нам клуба присвоен первый 
разряд по парусному спорту, 
гребле, семнадцать . получили 
вторЬй разряд. Спортсмены ча
сто тренировались на Томи. 
Хотя и тренировки не были 
легкими, хотелось побывать в 
большом походе.

Так возникла идея шлюпоч
ного похода в АлександрЬвсное. 
Изучили маршрут похода, под. 
готовили снаряжение. Ведь на 
шлюпках придется пройти рас
стояние почти в 900 километ
ров. Нужна тщательная подго
товка, чтобы никакие случай
ности не усложнили, не задер
жали поход. И вот восемь сту
дентов ТПИ во главе с коман
диром похода Юрием Ченцовым 
отправились в путь.

Телеграммы из похода сухи 
и кратки: «Двенадцатого прЬ.' 
шли Каргасок. Парабель про
шли одиннадцатого ночью. Все 
здоровы. Ченцов». Но за этими 
скупыми строками — трудно
сти похода, интересные встречи 
с людьми. Останавливаясь в

На отдаленном 
посту

населенных пунктах, студенты 
выступали с докладами.
I Где-то далеко-далеко плыли 
nio широкой Оби восемь энтузи
астов похода, а на берегу То
ми, в небольшом зданий, где 
разместился клуб, все шло сво
им чередом. Клуб готовился ко 
Дню Военно-Морского Флота. 
Упорно тренировались гребцы. 
Занятия rto военно-морской под. 
готовке проходили уже не толь
ко в классах, но и на учебном 
катере (фото внизу). Внима
тельно слушали члены клуба 
объяснения инструктора Вик
тора Костомарова. Ведь у не
го, бывшего моряка, знания не 
только книжные. И кто знает, 
может быть, через несколько 
лет для учеников школы № g 
Леонида Скурлатова, Олега 
Михайлова и других ребят мо
ре станет таким же близким, 
как и для него.

Совсем рядом с катером 
волны разбиваются о борт 
«эсминца». Эта действую
щая модель, сделанная 
девятиклассником шкЬлы № 4 
Павлом Чеченевым. Она заня
ла первое место по классу мо
делей военных кораблей на об
ластных соревнованиях модели
стов. Инструктор Григорий 
Андреевич Комков объясняет 
Юрию Назарову, Виктору Бе
резовскому и Юрию Кандинско. 
му, как спускать модель на в'о- 
ду (фото вверху).

Есть еще одна секция, в 
которой тоже очень охотно 
занимаются школьники — 
«Юные моряки». Члены ее по
лучают минимум основных зна
ний, необходимых для моряка. 
Здесь учат плавать, ходить на 
шлюпках, лазить по канату, об
ращаться с сигнальными флаж
ками, спасать утопающих. Если 
даже члены этой секции не ста
нут моряками, они будут силь
ными, ловкими, находчивыми 
людьми. Именно эти качества 
вырабатывают занятия в мор
ском клубе.

Будет в клубе секция под
водного плавания. Интерес к 
этому виду спорта стал пробуж
даться недавно, но теперь мож
но найти много горячих поклон
ников подводного плавания
I ...Далеко от Томска до моря. 
Но людей с душой настоящих 
мбряков здесь много. Старшие 
передают младшим свои зна
ния. опыт и самое главное — 
привязанность, любовь к морю, 
к морскому делу.
И сейчас, когда этот дружный 

коллектив отмечает День Во 
енно-Морского Фл1ота, хочется 
пожелать ему больших, слав
ных и интересных дел.

Днем и ночью у  крутых скал и
обрывистых берегов рокочет при
бой. Нет-нет, да и мелькнет огонек 
из-за сопок, покажется дымок.

Отлично несут свою трудную, но 
почетную вахту в одном из отда
ленных уголков нашей необъятной 
Родины моряки Владимир Рагозин и 
Василий Брееин, которые жили 
раньше на Басандайже, возле Том
ска, моряк Николай Силицквй из 
поселка Копаное озеро Чаинского 
района.

... Василий Б ренин приложил к  
глазам бинокль. Он сигнальщик —  
глаза отдаленного поста. Сигналь
щик твердо знает, что от его взора 
ничто не должно ускользнуть, глаза 
отдаленного поста должны хорошо 
видеть. Вахту Василий всегда несет 
добросовестно. С первых дней служ
бы в подразделении он зарекомендо
вал себя дисциплинированным и ис
полнительным воином.

Не отстает от него по службе и 
моряк Владимир Рагозин. Его бое
вой пост всегда находится в 
образцовом состоянии. За безупреч
ное выполнение воинского долга 
Владимир, ка к  и его земляк Бре- 
нин, имеет ряд поощрений. Оба 
они —  отличники боевой и поли
тической подготовки.

Пожелаем же им новых успехов 
в боевой и политической подготовке

А. МЕШКОВ, 
офицер флота.

(На профсоюзные 
темы Большие права, 

больш ая ответственность

Ваш земляк—  
Николай Антонов

Л. ФОКИНА.

С рассветом корабль 
вышел в море, а через 
несколько часов при
был в заданный район.

Короткие, редкие 
явонки разнесли по всем 
уголкам тральщика сиг
нал учебной тревоги.

Старшина 2 -й  статьи 
В. Пастухов напряжен
но следил за работой 
расчета.

—  Неужели упустил 
что-нибудь при подго
товке? Нет, все в по
рядке.

Коммунист Пастухов 
на корабле —  один из 
лучших специалистов, 
любое задание выполня
ет добросовестно, точно 
и в срок. Эти качества 
он приобрел еще до 
службы, во время уче
бы в школе и работы 
электромонтером на том-

С т а р ш и н а  м и н н о г о  т р а л ь щ и к а
ском электромеханиче
ском заводе имени 
В. В. Вахрушева. Тру
дился он хорошо и был 
награжден почетной 
грамотой. Когда подо
шло время призыва, 
электромонтера Пасту
хова направили на один 
из боевых кораблей.

Крепко полюбилась 
Василию ■ Пастухову 
флотская служба. По 
душе пришлись ему и 
учебные будни, полные 
напряженного труда, и 
штормовые походы,
требующие закалки и 
выносливости.

Раздается команда с 
мостика:

—  По местам сто
ять, трал ставить!

От сильного ветра 
корма тральщика нача
ла все сильнее опу

скаться и подниматься 
на разгулявшейся вол
не. Но ничто не может 
приостановить выполне
ние приказа. Быстро 
присоединяют тральную 
часть к буксиру моло
дые матросы С. Архи
пов и К . Хохряков. Ра
сторопно действуют мат
росы у  лебедки. Четко 
и слаженно работают 
все без исключения но
мера трального расче
та. Вот уже соединено 
последнее звено. На 
командный мостик ко 
рабля’ поступило донесе
ние:

—  Трал поставлен. 
Тральщик начал бое
вое траление.

Несколько раз днем 
и ночью, в шторм и 
непогоду корабль ста
вил и выбирал трал.

Особенно трудно выби
рать его. Тут, кроме 
ловкости и выдержки, 
необходимых моряку 
при качке, нужна еще 
и недюжинная сила.

Благодаря четкой ра
боте расчета старшины 
2-й статьи В. Пастухо
ва не раз трал уста
навливался в исключи
тельно короткие сроки 
-— почти в пять раз 
быстрее, чем полагает
ся по нормативу.

... Выполнив • свою 
задачу, корабль возвра
щался на базу. На бе
регу его экипаж ждало 
радостное известие: ко
рабль был объявлен от
личным. Это был пода
рок экипажа корабля 
всенародному празднику 
—  Дню Военно-Морско
го Флота СССР.

А. СТАРИЧКОВ.

Мне хочется рассказать в 
свЬем письме о вашем земляке, 
старшине 2 статьи — Николае 
Антонове, который на протяже
нии всей службы в Военно-Мор. 
ском ФлРте является отлични
ком боевой и политической 
подготовки.

Николай Антонов родился и 
вырос в городе Томске. После 
окончания школы он пошел на 
производств^) Тепло встретили 
его старые кадровые рабочие. 
Они во всем помогали любозна
тельному пареньку, щедро пе
редавали ему свой богатый 
опыт. Вскоре Николай овладел 
профессией машиниста экска
ватора. стал передовиком про
изводства.

Подошел срок службы в ар
мии. НикЬлая направили в 
учебное подразделение, где го
товили квалифицированных 
специалистов для зенитной ар
тиллерии. На всю жизнь сохра
нится в его памяти тот день, 
когда оц впервые надел матрос.! 
скую форму и вместе с такими 
же, как он, новобранцами про
износил священные слова При
сяги.

С тех пор прошло пЬлтора 
года. Сейчас Николай Антонов 
старшина 2 статьи, командир 
орудия. За образцовое выпол
нение своих обязанностей, за 
неустанное совершенствование 
своего боевого мастерства Ьн 
более пятнадцати раз поощрял
ся командованием. Антонов 
чуткий и требовательный моло
дой командир. Все свои знания 
он передает подчиненным.

Он является редактором 
стенной газеты, которая резко 
бичует недостатки, распростра
няет опыт лучших.

Хочется через газету поже
лать родным Николая Антоно
ва, его товарищам н учителям 
успехов в личной жизни и рабо
те и выразить глубокую благо
дарность за хорошее воспита
ние советского человека.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
вооружил советские профсоюзы кон
кретной программой улучшения их 
деятельности.

На днях в печати опубликовано
Положение «О правах фабричного, 
заводского, местного комитета про
фессионального союза». В этом доку
менте еще раз подчеркивается та 
большая роль, которая принадлежит 
в нашей стране профессиональным 
союзам, как школы воспитания, шко
лы управления и хозяйствования, 
школы коммунизма. В Положении 
четко определены права и обязанно
сти профсоюзных комитетов. Расши
рение их прав позволит еще шире 
вовлечь трудящихся в управление 
производством.

Выполняя решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, многие фабрич
ные, заводские и местные комитеты 
умело используя предоставленные им 
большие права, активизировали 
свою деятельность.

Рабочий комитет Калтайского лес
промхоза (председатель тов. Чичков) 
активно участвует в улучшений
производства, хорошо организует 
соревнование лесозаготовителей. 
Принятые обязательства там были 
подкреплены организационно-техни
ческими мероприятиями. Вопросы ор
ганизации производства, состояния 
охраны труда стали чаще обсуж- I 
даться на цеховых собраниях, за- 
седаниях рабочего комитета и по* I 
стоянцо действующих производствен
ных совещаниях. Все это .способст
вует успешной работе предприятия.

Положительный опыт в руковод. 
стве постоянно действующими произ
водственными совещаниями накопил 
Фабричный комитет томской спичеч
ной фабрики «Сибирь» (председатель 
фабкома тов. Васильев). Цеховые 
и фабричное производственные со
вещания уже осуществили немало 
мер для улучшения работы пред
приятия. Лущильный цех фабрики 
годами не выполнял план по росту 
Производительности труда и система, 
тически допускал перерасход фонда 
заработной платы. В апреле на це 
ховом постоянно действующем про
изводственном совещании был об. 
сужден вопрос «О путях повышения 
производительности труда». В рабо
те этого совещания принял участие 
не только весь коллектив цеха, но и 
рабочие смежных цехов. Было внесе
но много ценных предложений, 
осуществление которых дало воз
можность упорядочить работу и 
ликвидировать перерасход заработ
ной платы.

По предложению производственно, 
го совещания на фабрике создан сей
час новый цех акшпона, что позво
лило использовать отходы производ
ства, значительно снизить себестои
мость продукции и одновременно по 
высить заработки рабочих.

Сейчас на фабрике по примеру до. 
нецкого шахтера Александра Коль- 
чика развертывается соревнование 
за экономию средств на каждой про
изводственной операции.

Активизировали свою работу проф
союзные комитеты Красноярского, 
Зырянского леспромхозов, карандаш
ной фабрики и других предприятий.

Однако многие профсоюзные орга
низации очень медленно перестраи
вают свою работу в свете требований 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, сла
бо мобилизуют трудящихся на борь
бу за досрочное выполнение государ 
ственных планов.

Рабочие комитеты профсоюза Па- 
рабельского, Томского леспромхозов, 
Усть-Чулымскои сплавной конторы 
слабо ведут воспитательную работу, 
плохо организуют соревнование ле
созаготовителей и сплавщиков, по
верхностно изучают хозяйственную 
деятельность предприятий. Одна 
треть рабочих на этих предприятиях 
не является членами профсоюза.

Происходит это, главным образом, 
потому, что руководители профорга
низаций по-прежнему продолжают 
работать без плана, в одиночку, в 
отрыве от актива.

Бывает и так: планы работы регу
лярно составляются, заседания и 
собрания проводятся, принимаются 
Решения, а дела не поправляются, 

то происходит там, где руководите
ли профсоюзных организаций не про
являют настойчивости и боевитости
решений т  в ь т °лнение принятых 
Р ний. Так работают, наппимеп

председатель рабочкома Аргат-ГОль-
ского леспромхоза тов. Жеханов и 
некоторые другие руководители 
профсоюзных организаций.

Боевитость и принципиальность—  
неотъемлемые качества профсоюзного 
работника. Большинство председате
лей профсоюзных комитетов пра
вильно это поняли и свои взаимо
отношения с хозяйственными руко
водителями строят на деловой осно
ве.

По есть случаи, когда хозяйст
венники не советуются с проф
союзными комитетами, не опирают-' 
ся на них в своей работе, ле при
слушиваются к  их мнениям.

Директор Куяновского леспромхо
за тов. Андрющенко, например, счи
тает, что профсоюзный комитет дол
жен заниматься лишь вопросами би
тами культурно-воспитательной рабо. 
той, но никак не вопросами произ
водства.

Профсоюзные организации лесоза
готовительной и деревообрабатываю- 
Щои промышленности области долж
ны повысить свою организующую 
роль в борьбе за досрочное выполне
ние каждым коллективом государст
венных планов и социалистических 
обязательств, поднять творческую
^ ™ вность трудящихся, полностью 
использовать широкие права, предо
ставленные профсоюзам

В. СЕЛИВАНОВ, 
председатель обкома профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей промыш

ленности.

АГИТБРИГАДА 
НА ЗАГОТОВКЕ 

КОРМОВ

Офицер Ф. ЛАТЫНОВ.

На стр а ж е  
морских  
рубежей  

СССР

В и ц е-а д м и р а л  
И . Е Л И С Е Е В .

Празднование Дня Военно-Морско
го Флота в этом году проходит в 
обстановке большого политического 
и трудового подъема. Небывалыми 
темпами развиваются социалистиче
ская промышленность, селыжое 
хозяйство, неуклонно растут мате
риальное благосостояние и культура 
советских людей.

На страже мирного созидательоо- 
го труда нашего народа стоят доб
лестные Советские Вооруженные Си
лы, составной частью которых яв
ляется Военно-Морской Флот. Совет
ский Союз —  не только крупней
шее сухопутное государство, но и 
великая морская держава. Его бере
га омывают четырнадцать морей, 
его морские рубежи тянутся на де
сятки тысяч километров. В обеспе
чении безопасности и государствен
ных интересов нашей стланы велика 
роль Военно-Морского Флота. У к
реплению военно-морского могуще
ства Советского государства, строи
тельству и повышению боеспособно
сти нлгаогл Военно-Морского Флота 
партия и правительство всегда уде
ляли огромное внимание.

Флот нашей страны прошел слав
ный боевой путь. Революционный 
Флот являлся надежной опорой 
большевистской партии в борьбе за 
победу Октябрьской социалистиче

ской революции. При разработке 
плана вооруженного восстания в 
Петрограде В. И. Ленин рассматри
вал флот как  одну из главных сил 
этого восстания. Отряды матросов 
Балтийского флота участвовали во 
взятии важнейших опорных пунктов 
буржуазного Временного правитель
ства, в том числе его резиденции—  
Зимнего дворца. На долю крейсера 
«Аврора» выпала величайшая 
честь: произвести исторический вы
стрел, возвестивший начало новой 
эры —  эры социализма.

11 февраля 1918 года Совет На
родных Комиссаров под председа
тельством В. И. Ленина рассмотрел 
и принял декрет о создании Рабоче- 
Крестьянского Красного Флота.

В годы иностранной интервенции 
и гражданской войны флот был 
верным помощником Красной Армии 
в борьбе с многочисленными врага
ми Советской республики. Военные 
моряки действовали не только на 
морях, озерах и реках. 75 тысяч 
моряков рука об руку с воинами 
Красной Армии сражались на сухо
путных фронтах. В борьбе с бело
гвардейцами и интервентами совет
ские ̂ военные моряки проявили мас
совый героизм и самопожертвова
ние, показали умение побеждать 
превосходящего по численности и 
вооружению врага. Советский народ 
вечно будет помнить и чтить героев 
гражданской войны —  моряков Ни
колая Маркина, Владимира Полухи
на. Павлина Виноградова, Василия 
Громова, Павла Хохрякова, Тимофея 
Ульянцева, Анатолия Железнякова, 
Павла Дыбенко и многих других.

После окончания гражданской 
войны советский народ приступил ц 
восстановлению разрушенного хо
зяйства. Коммунистическая партия, 
мобилизуя силы народа на решение 
хозяйственных задач, неуетанио за
ботилась также об укреплении обо
роны нашей страны, повышении

1 боевой мощи Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. Успешное 
осуществление ленинской програм
мы индустриализации страны и со
циалистической перестройки сель
ского хозяйства позволило создать 
мощную материально-техническую 
базу, способную обеспечить армию 
и флот всеми видами современного 
вооружения и боевой техники. В го
ды довоенных пятилеток Военно- 
Морской Флот получил сотни новых 
первоклассных кораблей. Были соз
даны два новых флота —  Тихо
океанский и Северный, которые 
стали на страже морских рубежей 
нашей Родины на Дальнем Востоке 
и на Севере.

Суровым испытанием для совет
ского народа, его армии и флота 
явилась Великая Отечественная 
воина. Военно-Морской Флот внес 
большой вклад в общее дело побе
ды над врагом. В период наступле
ния немецко-фашистских полчищ 
военные моряки совместно с вои
нами Советской Армии героически 
обороняли военно-морские базы и 
приморские города— Ленинград, Тал
лин, XajiKo, Одессу, Севастополь, 
Новороссийск. Морские пехотинцы 
сражались также цод Смоленском, 
Москвой, Сталинградом, в Крыму, 
на Северном Кавказе и во многих 
других местах

На протяжении всей войны Флот 
надежно прикрывал упиравшиеся в 
море фланги Советской Армии, на
носил удары до судоходству против
ника, обеспечивал безопасность сво
их морских сообщений.

В наступательных операциях 
Советских Вооруженных Сил флот 
содействовал сухопутным войскам в 
разгроме немцев под Ленинградом,
JL Карелии. Прибалтике, Восточной 
Пруссии, помогал нм в • освобожде
нии Советского Заполярья, Северного 
Кавказа, Крьща. Румынии, Болга
рии. Моряки Дунайской Флотилии

КРИВ0П1ЕИН0. (По телефону).
Ново-Николаевский сельский клуб 
Кривошеинского района организовал 
бригаду, которая ведет . агитаци
онную работу среди колхозников, 
занятых на заготовке кормов в кол
хозе имени В. В. Куйбышева.

Плены бригады, во главе е за
ведующей клубом В, Егрровой, вы
пускают два— три раза в неделю 
боевые листки, «молнии», сообщая 
об успехах пе|редо©иков!1> бичуя не
достатки.

В обеденный перерыв с колхозни
ками на полях проводятся беседы, 
читка свежих газет.

А. СЛАБУХА.

В томских высших 
учебных заведениях 
каникулы, но студен
ты решили праздно 
время не проводить.

Одни поехали в 
колхозы нашей обла
сти помочь заготов
лять корма, другие на 
днях уезжают на 
уборку урожая на 
целинных землях, а 
третьи решили порабо
тать на стройках горо
да и на производстве.

Еще весной при 
томских вузах откры
лись строительные 
курсы, на которых 
несколько сот студен
тов изучали строи
тельное дело. И сего
дня оно им пригоди
лось.

Всего на, ,  „г стрЬйках города участвует в строительствезанято сейчас более тысячи 7П „ „ „  строительстве
студентов томских вузов в ос- ' и' кваРтиРн°го дома для кол-студентов ТОМСКИХ вузов В ОС- диша ДЛЯ кол-
новном из Томского инженер- лектива завода «Томкабель», а 
но-строительного института, также институтского общежи-

ИТ ГГ ГОТЛ Г> ОТ тттгг --------
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Часть из них возводит прист- тия в конце проспекта имени 
ройку к павильону дорожных v кта именимагнии ип Кирова около трамвайногомашин во дворе" института. иколо трамвайного

Наум Фокеев паРна. Их можно видеть за ра-
тпптттиъНпнл о ботпй пга пт---------«

Студент 3 курса ___
работает экскаваторщиком, а ботой и на объектах Томской 
каменщиками Виктор Флем- государственной районной

5ЕА Г Д ' й : $-■
дится Виктор Кох. Текст Вл. Дроздова.

Другая группа студентов | Фото О. Максимова.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„СТРОИТЬ НАЧАЛИ, НО.
В материале рейда обществен.

ного смотра жилищного строи, 
тельства, опубликованном под та! 
ким заголовком в № 144 нашей 
газеты 25 июня, сообщалось о 
недостатках, которые допускают 
работники У Н Р.787 треста № 97 
на строительстве 32.квартирного 
жилого дома для работников заво
да режущих инструментов.

Управляющий трестом № 97 тов

Синельников сообщил редакции, 
что трест принимает меры для 
ускорения строительства. Состав 
лены графики производства работ 
и поступления материалов, обе. 
спечивающие ввод объекта в экс
плуатацию в ноябре текущего го 
да. Назначен новый мастер. ОдноГ 
временно со строительством дома 
производится укладка теплотрас. 
сы.

1 прошли с боями путь от устья Ду
ная до Вены. Днепровская флотилия 
участвовала в освобождении Совет
ской Белоруссии и Польши, в за
вершающей битве с фашистской 
Германией —  битве за Берлин.

В разгроме империалистической 
Японии активное участие принима
ли Тихоокеанский флот и  Амур
ская флотидия.

Советские моряки, воспитанные и 
руководимые Коммунистической 
партией, с беззаветным мужеством 
сражались за свободу и независи
мость своей Родины. Незыблемая 
верность воинскому долгу, неиося 
каемая сила духа, пламенный совет 
ский патриотизм моряков —  героев 
Великой Отечественной войны всег
да будут служить вдохновляющим 
примером для личного состава ваше
го флота.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство высоко оце
нили героизм и мужество военных 
моряков. Сотни кораблей и частей 
Военно-Морского Флота за боевые 
подвиги награждены орденами Со
ветского Союза. Много кораблей, 
частей и соединений преобразованы 
в гвардейские и получили почетные 
наименовании. 515 военным моря
кам присвоено звание Героя Совет
ского Союза, а 7 из них удостоились 
этого знания дважды.

Победоносно закончив войну, со
ветский народ приступил к мирно- 
агу хозяйственному строительству.
Он не только ликвидировал тяже
лые последствия войны, но и до
стиг новых грандиозных успехов во 
всех отраслях народного хозяйства.

Советский народ, занятый мир
ным созидательным трудом, желает 
жить в мирр и дружбе с народами 
других стран. Коммунистическая 
партия и Советское правительство, 
выполняя волю своего народа, на
стойчиво и последовательно прово
дят политику мира. Эта политика

находит свое воплощение в кон
кретных действиях нашего прави
тельства. Выступая за прекращение 
гонки вооружений, Советский Союз 
за последние три года сократил свои 
Вооруженные Силы на 1 миллион 
840 тысяч человек. Сейчас завер
шается сокращение советских войск 
еще на 300 тысяч человек. Совет
ское правительство неоднократно 
обращалось к  правительствам США 
и Англии с предложением о запре
щении атомного оружия, прекраще
нии его производства и испытаний.
I уководствуясь стремлением поло
жить практическое начало повсеме
стному прекращению испытаний 
ядерного оружия и тем самым сде
лать первый шаг в направлении 
окончательного избавления челове
чества^ от угрозы истребительной 
атомной войны, Верховный Совет 
СССР принял постановление о пре
кращении Советским Союзом в од
ностороннем порядке испытаний 
всех видов ядерного оружия.

Однако правящие круги западных 
держав упорно отклоняют советские 
предложения, направленные ца 
устранение угрозы войны'. Проводя 
политику «с позиции силы», они 
продолжают гонку вооружений, про
водят все новые и новые взрывы 
атомных и водородных бомб, строят 
Ракетные стартовые площадки, уси
ленно вооружают западногерманскую 
армию, Правительства США и Анг
лии всячески тормозят созыв со
вещания на высшем уровне, кото
рое должно наметить пути разре
шения назревших международных 
проблем, ликвидации «холодной 
воины»,

Военные деятели в Соединенных 
Штатах к  в других западных стра
нах открыто заявляют о своем на
мерении использовать ядернот ору
жие против Советского Союза и дру
гих социалистических стран. С пря
мой провокацией граничит неслы

ханная для условий мирного време
ни практика полетов американских 
самолетов с атомными и водородны
ми бомбами через арктические райо
ны в сторону Советского Союза.

В этих условиях наш долг —  
постоянно сохранять высокую бди
тельность, неустанно повышать 
боевую готовность Советских Воору
женных Сил. В послевоенный пе
риод благодаря заботам Коммуни
стической партии, на основе даль
нейшего подъема народного хозяй
ства нашей страны, крупных успе
хов промышленности, науки и тех
ники Советская Армия и Военно- 
Морской Флот поднялись в своем 
развитии на еще более высокую 
ступень. Флот пополнился современ
ными кораблями, самолетами и ка
чественно новым оружием. Неизме
римо выросло техническое оснаще
ние кораблей. Наши Вооруженные 
Силы оснащены всеми видами сов
ременной боевой техники и оружия,
В том числе ядерным оружием и 
ракетной техникой. Советский Союз 
имеет межконтинентальную балли
стическую ракету, которая может 
поражать назначенные цели в лю
бом районе земного шара.

Но боевая мощь Военно-Морского 
Флота, как и Вооруженных Сил в 
целом, определяется не только на
личием современной техники и ору
жия. Сама по себе военная техника, 
даже самая передовая и эффектив
ная, не может обеспечить победы. 
Исход вооруженной борьбы решают 
люди, совершенстве владеющие 
техникой, беспредельно преданные 
своей Родине. Советские военные 
моряки отчетливо сознают, что ус 
пех в современном бою будет зави
сеть от их всесторонней боевой 
подготовки; неустанной бдительно
сти, боевого мастерства, физической 
выносливости, мужества и отваги, 
разумной инициативы и высокой

дисциплины. Все эти высокие мо
рально-боевые качества они приоб
ретают в процессе обучения и вос
питания, в преодолении трудностей 
походной жизни, на учениях и заня
тиях, проводимых в условиях, мак
симально приближенных к  боевой 
обстановке.

Советские корабли плавают круг, 
лин год,, днем и ночью, в любую 
погоду. В последние годы они со
вершили несколько дальних похо
дов, побывав с визитами дружбы в 
Англии Нидерландах, Дании, Нор
вегии' Швеции, Югославии, Алба
нии, Сирии, Китае и других стра
нах. В заграничных походах совет
ские моряки с честью пронесли 
Флаг нашей Родины, показали от
личную морскую выучку, высокую 
организованность и дисциплину, чем 
вызвали восхищение у населения 
этих стран.

Огромную роль в деле дальней
шего укрепления боевой мощи Со
ветских Вооруженных Сил сыграло 
постановление октябрьского Плену
ма ЦК КПСС 1957 года «Об улуч
шении партийно-политической рабо
ты в Советской Армии и Флоте». 
Это постановление с исключитель
ным единодушием было воспринято 
личным составом армии и флота. 
Отвечая на заботу Коммунистиче
ской партии об укреплении Воору
женных Сил, советские военные 
м оряку  все советские воины с еще 
большей энергией совершенствуют 
свои военные и политические зна
ния, укрепляют дисциплину и орга
низованность, всемерно повышают 
бдительность и боевую готовность 
кораблей и частей.

Советский народ может быть уве
рен, что Военно-Морской Флот вме
сте с Армией всегда сумеет обеспе
чить надежную^ защиту морских 
рубежей нашей социалистической 
Родины.

I
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НОВАТОРЫ ИЩУТ РЕЗЕРВЫ ЭКОНОМИИ
Коллектив спичечной фабрит „Сибирь 

внедряет опыт Александра Колъчика
ч

на
на

По-

Спичка.,. Зажигая ее, большинст-1
во людей вряд ли представляет, [ 
через какое множество сложных 
машин должна пройти древесина, 
чтобы осиновый чурбан превра
тился в поток новеньких коробок 
со спичками. Машинами управля
ют люди. Они стараются дать Ро
дине больше продукции, улучшить 
ее качество.

В начале июля агитаторы фабри
ки  «Сибирь» познакомили коллек
тивы цехов с новым почином до
нецких шахтеров.

—  Хорошее дело задумал брига
дир горняков Чистяковской шахты 
в Донбассе Александр Кольчик, —  
говорил в беседе с рабочими лу
щильно-автоматного цеха агитатор 
коммунист тов. Вяткин. —  Бригада 
тов. Кольчика обязалась экономить 
рубль на каждой тонне добываемого 
угля и свое обязательство пере
крыла втрое. По его почину во всей 
стране развертывается соревнование 
за снижение себестоимости каждой 
единицы продукции,

—  А у нас разве нельзя органи
зовать такое соревнование? —  сра
зу же спросили рабочие. —  Ведь 
у нас с себестоимостью продукции 
все время неблагополучно...

Это так. Фабрика «Сибирь» в 
первом полугодии выполнила план 
по ряду показателей, но не выпол
нила одно из главных заданий—-по 
снижению себестоимости. Про
дукция обошлась предприятию на 5 
процентов дороже, чем запланирова
но.

Почин Александра Кольчика одоб
рили единодушно. Сразу же комму
нисты и профсоюзные активисты 
стали советоваться с бригадами и 
начальником цеха тов, Кровелыци- 
ковым, выяснили, на каких стадиях 
изготовления спичек можно снизить 
их себестоимость. -

В эти дни немало поработала 
профсоюзная организация цеха. Це
ховой комитет (председатель 
тов. Гейго) вместе с активистами 
подытожил все предложения по 
экономии сырья и материалов 
каждой операции и вынес их 
обсуждение сменных собраний. 

Собрания проходили бурно, 
деловому обсуждалось каждое пред
ложение,

—  Чтобы мы могли давать боль
ше шпона с каждого станка, —  го
ворил лущилыцик тов. Ширяев, —  
надо пустить окорочный станок.

Предложение одобрили все. Око
рочный станок для удаления коры с 
древесины стоит без дела второй 
месяц. С первого июля коллектив 
требует от главного механика фаб
рики тов. Михайлюка и заместите
ля главного инженера тов. Иванова 
пустить станок, но они только обе
щают. А ведь пуск станка позволит 
экономить до 10 процентов древе
сины!

Помощницы лущильщиков тт. Ма
каренко, Пигачева предложили луч
ше учитывать поступающее сырье.

На собрании лущильно-автоматно
го цеха, нак и в других цехах 
фабрики, было решено подхватить 
почин Александра Кольчика, вклю
читься в соревнование за экономию 
сырья на каждой операции,

Лущильно -  автомат
ный цех —  один из ос
новных на фабрике.
Преддверье его —  рас

кроечное отделение.
Здесь бригады, обслу
живающие циркульную 
пилу, разделывают дре
весину или, ка к  гово
рят спичечники,
«кряж» на «чураки» 
длиной в 52, G2, 71 и 
82 сантиметра. Чураки 
в 52 сантиметра дадут 
шпон для спичечной со
ломки (так называют 
на фабрике спичку без 
головки).

Пильщики отделения 
решили за счет ра
циональной распиловки 
экономить за месяц 20  
кубометров древесины.
Это позволит сберечь 
каждый месяц 3,560  
рублей.

—  Как сократить 
отходы, дать больше 
чураков нужных разме
ров? —  думают пиль
щик тов. Полетаев и 
его помощница Ульяна 
Корнилова.

Раньше часто бывало: 
из полутораметрового 
кряжа получался один 
деловой, чурак, а ос
тальное шло в отходы.

Сейчас Полетаев и Корнилова бе
рут из такого бревна два чурака: в 
82 и 62 сантиметра. На отторцовку 
—  зачистку концов —  уходит 6 
сантиметров вместо 20 по нормам 
расхода материалов.

Чураки поступают в цех на лу
щильные станки. Станки режут 
их на длинные и тонкие дере
вянные ленты —  шпон. Здесь 
труайтся 14 бригад. Каждая из них 
решила экономить по 3 кубометра 
ЛРввясины в месяц, а всего 40 к у 
бометров на 7 .947  рублей 69 копе
ек.

Быстро сбегает лента шпона со 
станка Николая Сявдрдакепича. од
ного из лучших лущильщиков пред
приятия. Его помощницы Вера Бу
рая и Прасковья Агафончикова ед
ва успевают подхватывать и укла-

Больше внимания 
благоустройству и санитарной 

культуре Томска

Ш
— Наше звено, включаясь в соревнование, обязуется ежемесячно 

экономить 3 кубометра древесины на 596 рублей, — сообщил лу
щилыцик Николай Самардакевич.

На снимке: лущилыцик тов. Самардакевич н его помощницы Ве
ра Бурая и Прасковья Агафончндова.

бывать эту ленту. Выполняя зада
ния на 140— 150 процентов, Нико
лай экономит древесину благодаря 
правильной установке чурака в 
шпиндель станка. Диаметр «отточ
ки» (цилиндрик дерева, остающий
ся от чурака после лущения шпона), 
которую Самардакевич вынимает из 
станка, не превышает 8 — 10 санти
метров, а раньше он был 14 сан
тиметров и даже больше.

Еще больше условий для эконо
мии древесины у лущилыцика тов. 
Долидудко, который готовит шпон 
для внутреннего коробка. Эта брига
да сейчас заботливо использует не
полноценные ленты, отбирая из них 
все, что возможно, для получения 
высококачественной продукции.

Прошла лишь декада с того дня, 
ка к  пильщики и лущилыцики нача
ли соревнование по методу А. Коль
чика, а результаты уже есть.

—  Издавна у  нас был перерас
ход материалов на этих стадиях из
готовления спичек, —  говорит на
чальник цеха тов. Кровельщиков.—  
Только с 1 по 9 июля мы перерас
ходовали 150 кубометров кряжа. А 
за декаду с 10 по 20 июля вошли а 
норму, теперь будем добиваться эко
номии.

Шпон со станка Николая Самар- 
дакевича идет на соломорубильные 
станки, а соломка, выходящая из 
них,— по транспортеру на пропиточ
ное устройство. Чтобы спичка долго 
не мела, соломку перед подачей в 
соломосушильный аппарат пропиты
вают особым химикатом—  диамони- 
ем фосфатом.

Бригады, обслуживающие эту ста
дию изготовления спичек, обязались 
экономить каждый месяц 250 кило
граммов диамония фосфата, сберечь 
712 рублей 50 копеек. Чтобы сэко
номить диамоний, бригада Устина 
Григорьевича Беззубенко предложила 
удлинить транспортер, подающий 
соломку в соломосушильный аппа
рат. На соломку раствор химиката 
будет действовать дольше, и мож
но уменьшить его концентрацию, 
не ухудшая качества спички.

шт

химлаборатории решил без ущерба 
для качества, за счет точного соблю
дения рецептуры, а также экономии 
гудронированной бумаги для уклад
ки ящиков сэкономить в месяц 
9.447 рублей.

Много и других обязательств по 
экономии взяли работники этого це
ха: снизить расход обтирочных ма
териалов, лущильных ножей, сокра
тить штаты, механизировать лу
щильные станки и т. д. В целом по 
цеху решено экономить по 26.976  
рублей ежемесячно.

Мы проследили только путь дре
весины, идущей со станка Николая 
Самардакевича. Шпон с остальных 
лущильных станков идет в коробко
набивочный цех. И здесь, у коробко
клеильных машин, у  коробкосу
шильных аппаратов, этикетировоч
ных и набивочных автоматов трудят
ся сотни людей, которые, как и лу
щилыцики, решили экономить ма
териалы на каждой производствен
ной операции.

Коллектив цеха решил за счет 
снижения плановых норм расхода 
материалов, сокращения отходов и 
улучшения качества выпускаемой 
продукции ежемесячно сберегать 
государству 13.500 рублей.

Каждый работник цеха хорошо 
знает, за счет чего и какой эконо
мии он должен добиться. Машинист
ки  коробкоклеильных машин 
тт. Медведева. Коротцева, Михайли
на и их подруги по труду тщатель
но сортируют стружку для коробок, 
точно регулируют машину, чтобы не 
было перерасхода клейстера и бума
ги. Ведь они обязались на каждой 
тысяче коробок экономить по 4 
грамма муки и по 10 граммов бу
маги.

Выполняют условия сооевнования 
и этикетировщицы Берта Магур, Ев
докия Доренкова, Вера Зибарева. 
Они, как и их товарищи по работе, 
должны сберечь на каждом ящике 
спичек 10 граммов этикеток.

Работники паросилового хозяйства 
обязались до конца года сберечь 
топлива на 4 .544 рубля.

На фабрике подсчитали:
Ноллектив спичечной фабрики 

«Сибирь», раэвепнув соревнование 
по методу А. Кольчика, сбережет 
за текущее полугодие 247 тысяч 
рублей. Это снизит себестоимость 
одного ящика спнчек на 60 ко
пеек.

Пример спичечников показывает, 
какие большие резервы для сниже
ния себестоимости продукции зало
жены в замечательном начинании 
Александра Кольчика. Опыт коллек
тива фабрики «Сибирь» надо изу
чить и внедрить всем, коллективам 
предприятий.

Л. ТИТОВА.
Фото Ф. Хитриневича.

В апреле этого года состоялась 
V I сессия Томского городского Сове
та депутатов трудящихся, на кото
рой обсуждался ход благоустройства 
и санитарной очистки города. Мно
гие коллективы предприятий, орга
низаций, учебных заведений и уч
реждений хорошо взялись за вы
полнение решений сессии и район
ных собраний партийного актива, 
прошедших в мае этого года, и про
вели большую работу по санитар
ной очистке и благоустройству го
рода.

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор», например, посадил более ты
сячи деревьев и кустарников, 23 
тысячи цветов, очистил и благо
устроил скверы около территории 
завода и в жилом поселке, заграви- 

j ровал дорогу к  контейнерной пло
щадке, привел в порядок заводской 
двор.

Работники и студенты политехни
ческого института заложили дерном 
откосы на стыке Тимирязевского и 
Кировского проспектов, засадили 
цветами и благоустроили этот 
участок. Много они посадили де
ревьев и в Лагерном саду.

Силами коллективов предприятий, 
комсомольцев и пионеров школ Ки
ровского района произведено благо
устройство детского парка имени 
Пушкина и Кировского бульвара.

В Куйбышевском районе большую 
работу проделал коллектив школы 
кулинарного ученичества, посадив
ший 500 деревьев на берегу реки 
Ушайки. Курсанты артиллерийского 
училища приняли участие в озеле
нении улиц Крылова и Никитина, на 
территории училища заложили парк, 
в нем построили летнюю танцеваль
ную площадку, восстановили фон
тан. Сейчас они гравируют улицу 
Никитина.

В Вокзальном районе хорошо по
трудились на благоустройстве своих 
участков коллективы подшипнико
вого и шпалопропиточнпго заводов.

Большую работу провел трест 
«Горзеленхоз». В этом году в горо
де посажено более 200 тысяч де
ревьев и кустарников и 1.400 ты
сяч цветов, то есть в три раза боль
ше. чем в прошлом году. На улицах 
и площадях города посеяно около 9 
гектаров газонных трав.

Лучше других провели работы по 
озеленению трудящиеся Кировского 
района, выполнившие годовой план 
посадки деревьев на 151 процент 
и кустарников —  на 360 процен
тов.

Большую организаторскую работу 
среди населения провели депутаты- 
городского и районных Советов 
тт. Воскресенский, Кузьмичева, Мо
розов, Ноздрин, Николаев, Тарабри- 
на, Кравцов, Зубков, Крысин, Кан
тонистов, участковые уполномочен
ные милиции тт. Жарков, Стари
ков, Ложотченко, Солдатов, К рико
шетя и другие.

Врачами и работниками Дома са
нитарного просвещения за это вре
мя прочитано 814 лекций, проведе
но 12.800 бесед, издано 37 тысяч 
экземпляров лозунгов и плакатов по 
санитарии и благоустройству.

Рабочие артели «Технохим» изго
товили 15 тысяч метров резиновых 
шлангов, что позволило организо
вать поливку некоторых улиц, В го
роде установлено 600 урн для му
сора. С 1 июля начата плановая

Со-очистка усадеб домов местных
ветов.

В результате проведенной органи
заторской и профилактической рабо
ты несколько чище и опрятнее ста
ли выглядеть улицы и многие 
усадьбы домов города. Активное 
участие в наведении порядка на 
улицах и в усадьбах приняли мно
гие жители города. К ним относятся 
тов. Миняшин (улица Р. Люксем
бург № 67). пенсионер тов. Попов 
(Коммунистический проспект № 50) 
домком тов. Новиков (Пионерский 
переулок № 8), по инициативе, ко
торого заложен сад.

Однако решение V I сессии город
ского Совета по наведению санитар
ного порядка и благоустройству 
выполняется неудовлетворительно.

Большинство домоуправляющих, 
руководителей предприятий и орга
низаций, органы милиции и сани
тарной службы ослабили внимание 
к  благоустройству, а райисполкомы 
и горисполком слабо контролируют 
деятельность работников домоуп
равлений и органов милиции.

В антисанитарном состоянии на
ходится территория электромехани
ческого завода, заводская столовая. 
Подход к  столовой завален шлаком, 
мусором. Продукты хранятся в вет
хом сарае.

Много беспорядков, антисанита
рии в усадьбах местных Советов, 
особенно в домоуправлениях J\I5 6 
(домоуправляющий тов. Белоусов) и 
№ 7 (домоуправляющий тов. Ива
нов). В усадьбах домов по улице 
Большая Подгорная № 15 , Октябрь
скому взвозу !N5 1, улице Бакуни
на 10, 12, 14 помойки не 
очищаются, нечистоты выливаются 
прямо в скверик.

Горкомхоз и райисполком не вы
полнили решения сессии городского 
Совета по строительству типовых 
надворных санитарных установок.

VI сессия городского Совета обя
зывала руководителей комбината 
«Томлес». завода «Томкабель», ка
рандашной фабрики, УНР-738 —  
тт. Асланова, Суркова, Качанова, 
Семенюка —  построить водопровод
ные линии. Однако они ничего не 
сделали для выполнения решения 
городского Совета. Тая, напри
мер, заканчивается строительство 
70-квартирного дома для работников 
завода «Томкабель», а строительст
во водопроводной линии к  нему еще 
не начато. ■»

Плохо ремонтируются дороги. Ес
ли в прошлом году в городе было 
сделано и отремонтировано свыше 
30 километров дорог, то в этом го
ду сделано пока еще 9 киломеФров.

Недооценивают важность благо
устройства города, особенно строи
тельства дорог и водопровода, руко
водители Томского совнархоза, Они 
не сосредоточивают внимание руко
водителей предприятий на решении 
этих важных вопросов.

Задача состоит в том, чтобы в 
кратчайший арок устранить все эти 
недостатки и добиться образцового 
санитарного порядка, улучшить бла
гоустройство города.

Благоустройство, озеленение, па- 
ведение надлежащего санитарного 
порядка в городе является долгом 
всей общественности, всех трудя
щихся.

С. ДАВЫДОВ, 
председатель Томсияго 

горисполкома.

Выставка, посвященная 
Успенскому

70  лет тому назад г, Томск посе
тил великий русский писатель 
Г. И. Успенский. В этот период пи
сателя интересовало положение 
крестьян-переселенцев.

Для ознакомления с переселенца
ми Г. Успенский отправился в на
чале июля в Сибирь уверенный, 
что по собранным материалам ему 
удастся написать «хорошие вещи».

26 июля Г. Успенский прибыл в

г. Томск, где знакомился с состоя
нием переселенческого дела.

В областной библиотеке имени 
А. С. Пушкина организована вы
ставка, посвященная Г. И. Успен
скому. На ней широко представле
ны произведения писателя. В цен
тре —  11-й том полного собрания 
сочинений писателя, в которой по
мещен цикл очерков «Письма с до
роги» —  о поездке в Сибирь и пре
бывании в Томске.

Н а  в с т р е ч у  Д ш х о  с т р о ш п ге л м

Анна Бажутина, наш инструктор

— Наши работницы экономят каждый 
грамм клейстера и бумаги, Думаем, что не 
отстанем в соревновании, — говорит маши
нистка коробкоклеильных машин А. М. Пу- 
тинцева.

После сушки соломка, пройдя 
через сортировочные и укладочные 
машины, попадает на спичечные ав
томаты, где на нее наносится спи
чечная головка. Перед нанесением 
головки соломку обмакивают в па
рафин.

Рабочие, обслуживающие эти ав
томаты, обязались экономить на 

каждой 1.000 коробок спичек (ящи
ке) 10 граммов парафина. В месяц 
это сбережет 1.470 рублей.

Лучшие работницы этого участка 
тт. Севанькаева и Вострикова, пра
вильно подбирая режим разогрева 
парафина, уже добиваются такой 
экономии. Они тщательно регулиру
ют аппарат, чтобы каждая соломка 
уходила в парафин не больше, чем 
на 3 — 4 миллиметра.

В этот же цех поступает матери
ал для головки спичек, Коллектив

В жизни каждого юноши и 
девушки едва ли не самый 
важный тот час, когда он ре
шает: какую профессию вы
брать, где начинать свой жиз
ненный путь. И хорошо для 
него, если на первых шагах по 
выбранному пути ему поможет 
добрый и знающий свое дело 
человек. i

Когда весной по комсомоль
ским путевкам мы пришли на 
второй строительный участок 
УНР-768. мы чувствовали се
бя очень неуверенно. Мы 
кончили десятилетку и не 
имели никакой прйфессии. 
Мы шли в контору участка 
мимо людей, занятых у каких- 
то машин и механизмов, и 
многие думали: «Справлюсь
ли? Не повернуть ли обрат
но?» ,

Прораб тов. Латышев хоро
шо понял наше настроение:

— Вы. девчата, чувствуйте 
себя поувереннее, — сказал 
он. — Конечно, с первого дня 
настоящими строителями не 
станете. Но было бы желание, 
а умение придет. Насчет учебы 
можете не сомневаться. По
ручим вас инструктору Анне 
Кузьминичне Ватутиной.

Через несколько минут нас 
познакЮмили с невысокой ху
денькой женщиной. Спокойно 
выслушала она Латышева и 

сказала:

— Ну, что ж, пойдемте, де
вушки. Теперь у меня будет 
22 ученицы. |

От ее спокойного голоса, 
неторопливых движений, от то
го, кан уверенно шла Анна 
Кузьминична по лесам (они 
казались нам довольно шатки
ми) нам сразу стало легче. 
Анна Кузьминична рассказа
ла о стройке о жизни коллек
тива завода, для которого 
строим дом.

Потом наш инструктор стал 
посвящать нас в теорию и 
практику штукатурных ра
бот. И мы узнали, как пра
вильно составить дозировку 
цементного и алебастрового 
раств'ора. Анна Кузьминична 
показывала нам. как удобнее, 
легче, скорее набрасывать ра
створ на поверхности, навеши
вать рейки для тяги карнизов, 
оконных и дверных проемов.

Она, если видит, что у че
ловека не выходит, успокоит 
его добрым словом, возьмет 
шаблон из неумелых рук. по
кажет, как сделать. И не отой
дет, пока не добьется, чтобы 
ты сделал правильно.

А в перерывы Анна Кузьми. 
нична беседует с нами о жиз
ни, о профессии строителя о 
наших планах на будущее. И о 
своей жизни рассказывает: 
мол, ничего особенно в ней 
нет. В войну, когда муж на

фронте был тяжело ранен, по
шла на стройку. Ее сразу при
няли штукатуром. Так, с 1943 
года и работает на одном уча
стке. Стала бригадирЬм. а по
том инструктором. Десятки 
учеников стояли с ней рядом 
на строительных лесах, пере
нимая опыт и знания.

Нам кажется, что жизнь у 
Анны Кузьминичны большая и 
красивая. Мы очень благодар
ны ей: она щедро'отдает лю
дям свой опыт, знания, трудит
ся в полную силу. Мы пере
нимаем от нее не только опыт, 
умение (семеро из нас уже по
лучили звание штукатура), но 
и ее любовь к профессии 
строителя, уверенность и уме
ние не унывать, если на пути 
встают трудности.

Как-то в свободный час мы 
говорили о нашем инструкто
ре. И нам захотелось на стра
ницах нашей областной газеты 
рассказать об Анне Кузьми
ничне Ватутиной, об одной из 
замечательных женщин, кото
рыми так богата наша родная 
земля. |

Э ДАЦКО, Л МАРЬЯ- 
СОВА, штукатуры вто

рого строительного уча
стка УНР-768. 

Г ШИНДИНА, ученица- 
штукатур этого же уча

стка.
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Отчет* который должен состояться
Дело было на томской фаб

рике «Красная звезда». Кол
лектив решил пригласить на 
собрание с отчетом директора 
столовой № 2, которая обслу
живает работников фабрики.

Директор столовой выступил 
перед рабочими. Доклад его 
был так же жидок, как прода
ваемые в фабричном буфете 
щи, а ссылки на всевозможные 
объективные причины так же 
расплывчаты, как предлагае
мые рабочим котлеты.

Вот наиболее интересные 
места из доклада.

«... Дело общественного пи
тания — нужное дело, — го
ворил Городокин, — мы для 
этого имеем столовую. Но вы 
для нас только периферийная 
точка». |

Голос из зала: «В буфете 
грязно, закрывается он, когда 
буфетчице вздумается».

— В отношении грязи — не 
скажу. Может быть, и грязно. 
Сам я в буфете не был и не 
знаю ... А показатели у нас 

такие. В среднем в день мы

продаем по 17 порций щей, 
1 9  _  котлет и около 6 пор
ций каши.

— Это на сто с лишним че
ловек в смену! Не богато, г— 
раздался голос с места.

— Почему нет третьих блюд, 
чая, молока?—спросили рабо
чие.

— Как показывает опыт, — 
заявил директор столовой, — 
вместо третьих блюд выгоднее 
торговать пивом. Только за 
один день мы сумели реализо
вать его в вашем буфете 113 
литров.

Конечно, в заключение ди
ректор заверил собравшихся, 
что буфет и впредь будет ра
ботать не хуже. Аплодисмен
тов это заверение не вызвало.

Мы не беремся утверждать, 
что такое собрание было. Но 
все факты о работе буфета из
ложены точно и говорят о том, 
что директора столовой № 2 
тов. Городокина не волнуют 
нужды рабочих фабрики. И со
брание с его отчетом на фаб
рике должно состояться.

К. БЕЛЯЕВ.

»»Добрые дяди"
Ценит свое служебное место 

старшего билетного кассира 
на станции Томск-I Алек
сандра Сергеевна Шоман. И 
не потому, что любит свою 
профессию, как говорят, вкла
дывает в нее душу. Нет, сов
сем по другим причинам. Дело 
в том, что здесь созданы ей 
такие условия, что она может 
нередко класть в карман не
трудовые рубли, полученные 
бесчестным путем.

А, главное, если и поймают 
ее с поличным, то в Тай- 
гинодом отделении Томской 
железной дороги есть «добрые 
дяди», которые ее простят и 
оставят в прежней должности.

Так было в декабре 1957 
года, когда старший кассир 
«заглянула» в государствен
ный карман. «Добрые дяди» 
объявили ей строгий выговор, 
оставив на месте кассира.

Это очень ободрило Шоман, 
и она решила повторить опыт. 
Похитив 182 рубля, она, чтобы 
скрыть следы, вырвала лист из 
книги отчетов и переписала 
его так, чтобы ответственность 
за похищенные деньги перене
сти на своего товарища по ра
боте кассира Арефьеву. Когда 
ее разоблачили, она уговорила 
Арефьеву молчать и ' обещала

не повторять подобных дейст
вий.

Но, говорят, лиха беда на
чало, Раз начав жульничать, 
Шоман уже не могла остано
виться. Буквально через не
сколько дней она опять пыта
лась украсть сотню с лишком 
рублей. разложив недостаю
щую сумму на всех кассиров, 
но была снова разоблачена.

Но и на этот раз «добрые 
дяди» выручили Шоман. Они 
отдали приказ, в котором вы
несли Шоман очередной стро
гий выговор с предупрежде
нием. |

Результат нового разоблаче
ния Шоман оказался неожи
данным: кассира Арефьеву,
вскрывшую «комбинации» 
Александры Сергеевны, выну
дили уйти с работы, обвиняя 
ее в «излишней недоверчиво
сти».

Видимо, руководящие това. 
рищи из Тайгинского отделе
ния дороги страдают противо
положным недостатком — из
лишней доверчивостью и по
этому спокойно ждут, когда 
незаменимая Шоман перейдет 
от хищения мелких сумм к бо
лее крупным.

А. МОЖЕНКИН.

Летняя благодать
Нет. что ни говори, 

а лето —=• благодатная 
пора. Хорошо летом 
коровам в колхозе 
«Авангард» Зырянско
го района. Хорошо и 
председателю этой 
сельхозартели т. Нур- 
бергу, Не тревожит 
его по утрам беспо. 
койное мычание рога
той скотины, которая 
пасется теперь далеко 
на пастбище и уж„ . сыта 
свежей сочной травой по 
горло. Не нужно ей ни тепло
го помещения, ни автопоения. 
Пасутся себе на чистом возду
хе под синим небом и жарким 
солнцем, пьют прозрачную во
ду из речки и довольны'.

— Эх, если бы весь год бы
ло лето, — мечтает тов. Нус 
берг.— Не беспокоили бы меня 
эти самые строители из Зы. 
рянской межколхозной строи, 
тельной организации.

Начали строители сооружать 
коровник для колхоза. Ну и 
работали бы себе потихоньку 
да полегоньку, пользовались 
бы благодатными летними дня
ми. Так ведь нет. Начали 
строить такими темпами, что 
уже давно вывезенные строй
материалы кончились. Требуют 
подавать им лес на прогоны и

Карикатура Р. Пантелеева.
балки да торопят, напоми. 
нают, что зима скоро придет.

— К чему говорить о зиме, 
когда она еще за горами, ?— 
рассуждает председатель.

Правда, вслух об этом тов 
Нусберг не говорит, наобо
рот. все  ̂ время успокаивает 
строителен, обещает, что вот 
не сегодня так завтра лее при 
везут.

А строители из бригады Ми
хайлова не хотят без дела си 
деть возле недостроенной фер! 
мы, они требуют с председателя 
материалы для завершения 
стройки, жалуются на него, 
пишут в газету. Правда, пока 
тов. Нусберг считает что он 
неуязвим, и по-прежнему за
нят только «летними» делами.

Т. ЮРЬЕВА.

-
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Важный шаг Советского Союза, 
направленный на обеспечение мира
Послания Председателя Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущева, 
содержащие предложение Совет
ского правительства о безотлага
тельном созыве совещания, глав 
правительств СССР, США, Анг
лин, Франции и Индии с целью 
мирного урегулирования на 
Ближнем и Среднем Воейже, на
ходятся в центре внимания зару. 
бежной печати.

Комментируя послания тов. 
Н. С. Хрущева, китайская газета 
«Жэньминьжибао» пишет в пере
довой статье, что Советское пра
вительство руководствуется же
ланием, как можно скорее найти 
правильное решение, которое со
действовало бы обеспечению мира 
на Ближнем и Среднем Востоке, 
сохранению всеобщего мира и 
уменьшению международной на
пряженности, Газета называет это 
предложение «важным шагом Со
ветского Союза — верного друга 
народов Ближнего и Среднего Во
стока, могучего оплота мира во 
всем мире, шагом, направленным 
на обеспечение мира»,.

Касаясь предложения Советско
го правительства о том, чтобы в 
работе Совета Безопасности при
нял участие премьер-министр Ин
дии Неру и чтобы обсуждались 
все вопросы с участием прави
тельств заинтересованных араб
ских государств, «Жэньминьжи
бао» заявляет: «Совершенно яс
но, что в этих требованиях Со
ветский Союз исходит из стрем
ления пресечь агрессию и сохра
нить мир. Миролюбивые народы, 
приветствуя и поддерживая эти 
требования Советского правитель, 
ства, надеются, что чрезвычайное 
заседание Совета Безопасности с 
участием глав правительств пяти 
держав начнется как можно ско
рее».

«Теперь, когда положение 
очень серьезно, — подчеркивает 
газета, — призыв Советского 
Союза загасить в самом начале 
огонь, зажженный агрессорами, 
воплощает чаяния всех миролюби
вых народов».

Деятельность Советского Сою
за в защиту мира, отмечает да
лее газета, уже принесла свои 
первые плоды. Задача народов— 
быть еще бдительнее, продолжать 
борьбу с империалистами, заста
вить агрессоров прекратить воен
ную авантюру.

Болгарская газета «Работниче- 
ско дело» в передовой статье, 
озаглавленной «Обнадеживающее 
начало», подчеркивает, что дости
жение договоренности о созыве 
совещания глав правительств — 
это результат последовательной, 
миролюбивой политики ' Советско
го Союза. Советское правительст
во и лично его Председатель, ве
ликий борец за мир Н. С. Хру
щев вели продолжительную, 
упорную и настойчивую борьбу 
за созыв такого совещания.

Вместе со всеми народами ми
ра, пишет газета, болгарский на
род решительно поддерживает 
миролюбивые предложения Совет
ского правительства.

Шаги, предпринимаемые Со. 
ветским Союзом во имя сохране
ния и укрепления мира, вновь 
подтверждают непоколебимую ре
шимость Советского Союза от
стоять дело мира, указывает в 
передовой статье другая болгар
ская газета «Отечествен фронт». 
Эти шаги вселяют во все прогрес
сивное человечество глубокую 
светлую веру в победу дела мира,

Все польские газеты публику
ют многочисленные отклики зару
бежной печати, а также собствен
ные редакционные статьи и ком
ментарии, посвященные посла
ниям Н С. Хрущева главам пра
вительств четырех держав.

Согласие премьера Н. С. Хру
щева на созыв совещания на вы
соком уровне в рамках Совета 
Безопасности, пишет газета «Три
буна люду», вызвало огромный 
отклик во всем мире. Послания 
Хрущева вновь показывают, ка. 
к'ое огромное значение придает 
Советское правительство быстрой 
разрядке напряженности на 
Ближнем Востоке. Совещание на 
высоком уровне, продолжает 
«Трибуна люду», имело бы огром
ное значение для международного 
положения. Оно могло бы приве
сти не только к прекращению 
опасного развития событий на 
Ближнем Востоке, но и к улуч
шению международной атмосфе
ры во'обще. Советский Союз, от
мечает газета «Жолнеж вольно
сти», проявил максимум доброй 
воли и готовности к достижению 
соглашения. Теперь слово за за
падными державами.

Ответные послания Н. С. Хру
щева главам четырех прави
тельств, пишет румынская газета 
«Скынтейя», это новое и реши
тельное выступление Советского 
Союза в интересах спасения мира. 
Широкие народные массы всех 
стран, продолжает газета, видят 
в новых посланиях Н. С. Хруще
ва еще одно проявление повсе
дневной заботы Советского Союза 
о том, чтобы серьезная  ̂угроза 
миру, вызванная агрессией аме
рикано-английских империалистов 
против арабских народов, была 
немедленно устранена. Послания 
главы Советского правительства, 
пишет «Ромыни либера», являют
ся новым доказательством стрем
ления СССР ускорить созыв 
Долгожданного совещания. Этими 
посланиями нанесен мощный 
удар по планам западных кругов, 
заинтересованных в сохранении 
напряженности и надеявшихся, 
что Советский Союз отвергнет 
идею встречи глав правительств в 
рамках ООН. Румынский народ, 
подчеркивает газета, приветствует 
и поддерживает от всего сердца 
новые послания Н. С. Хрущева, 
рассматривая их как исключи
тельно важный вклад в дело уре
гулирования конфликта на Араб
ском Востоке.

В центре внимания английских 
газет по-прежнему находятся 
послания Н. С. Хрущева. Газета 
«Таймс» опубликовала полный 
текст послания Н. С. Хрущева

Макмиллану. Многие газеты вы
ступают за скорейший созыв со
вещания, критикуя западные дер
жавы, особенно США, за попыт
ки оттянуть его. Так, «Дейли ге
ральд» задает вопрос: «Как скоро 
мы соберемся провести эти пере
говоры на высшем уровне? По
чему мы должны мириться со 
всеми этими задержками и отго
ворками со всеми этими глупыми 
заявлениями, что для подготовки 
переговоров нужно больше не
дели, быть может несколько не
дель?». «Всякий возврат к  знако
мой тактике затяжек принесет 
сейчас больше вреда, чем когда 
бы то ни было, — заявляет газе
та «Ньюс кроникл». — ... Сей
час, когда совещание на мази, 
Запад должен проявить, во вся
ком случае так же открыто, как 
русские, свою решимость присту
пить к делу».

Все лондонские вечерние газе
ты привели выдержки из пере
довой статьи «Правды» «Совеща
ние в верхах должно быть созва
но без промедления!».

Ряд органов печати выражает 
надежды на успех совещания и 
подчеркивает необходимость и 
возможность соглашения между 
Востоком и Западом относительно 
урегулирования конфликта на 
Ближнем и Среднем Востоке. 
«Нет никаких причин, — пишет 
газета «Дейли мейл», — почему 
Россия и Запад не могли бы до
стичь взаимопонимания в отноше
нии Среднего Востока».

Газета «Йоркшир пост», заяв
ляя, что необходима надлежащая 
подготовка к совещанию глав 
правительств, тем не менее пре
достерегает, что «такая подготов- 
ка не должна повлечь за собой 
значительной задержки. Если 
усилия будут сосредоточены на 
важнейших вопросах, могут 
быть достигнуты реальные ре
зультаты и повсеместное ослаб
ление напряженности».

Некоторые английские газеты 
обращают внимание на явную 
растерянность правящих кругов 
СШ А и других западных держав 
перед лицом быстрого положи
тельного ответа главы Советско
го правительства и призывают 
последовать его примеру. «Безо
говорочное согласие, — пишет 
«Таймс», — может вызвать такое 
же замешательство, как и катего
рический отказ. Вашингтон и Па
риж, видимо, были смущены тем, 
как быстро г-н Хрущев поддер
жав план созыва специального 
срвещания глав правительств в 
Совете Безопасности... Даже 
английское правительство, не
смотря на все свое удовольствие, 
видимо, несколько ошеломлено 
быстрым и охотным положитель
ным ответом Москвы. Однако 
сейчас, когда такой ответ дан, 
единственная разумная вещь со
стоит в том, чтобы сделать это 
совещание по возможности дей
ственным».

25 июля. (ТАСС).

Китайская Народная Республика. Производственные, сельскохо
зяйственные кооперативы в различных частях страны приступили к 
продаже зерна государству.

На снимке: члены производственного сельскохозяйственного 
кооператива деревни Фенпо в уезде Аньго (провинция Хэбэй) ве
зут зерно для продажи государству. (Фотохроника ТАСС).

‘Расширенное заседание военной 
комиссии ЦК КПК

ПЕКИН, 25 июля. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает:

С 27 мая по 22 июля проходи
ло расширенное заседание воен
ной комиссии ЦК Коммунистиче
ской партии Китая, на котором 
присутствовали более 1 тыс. от
ветственных руководителей.

На заседании под руководством 
ЦК КП К и товарища Мао Цзе-ду- 
на методом упорядочения стиля 
работы была рассмотрена и об
суждена работа по строительству 
На родно-освободительной армии 
Китая в течение 8 с лишним лет 
после образования КНР и разра

ботан курс дальнейшего строи
тельства армии. На заседании бы. 
ли также рассмотрены вопросы 
государственной обороны в свете 
нынешней международной обста
новки и было принято соответст
вующее решение. Товарищ Мао 
Цзе-дун на заседании выступил с 
речью. На заседании выступили с 
речами также товарищи Чжу 
Дэ, Линь Бяо, Дэн Сяо-пин, Лю 
Бо-чэн, Хэ Лун, Чэнь И, Ло Жун. 
хуань, Не Шун-чжень и 
Е Цзянь-ин. С заключительной 
речью выступил товарищ Пын 
Дэ-хуай.

VКОНГРЕСС МЕЖДУНАРОДНОГО 
СОЮЗА АРХИТЕКТОРОВ

25 июля на утреннем заседании 
V конгресса Международного союза 
архитекторов началось обсуждение 
темы «Технические проблемы и ин
дустриализация строительства». С 
докладом выступил действительный 
член Академии строительства и ар
хитектуры СССР Е. С. Алабян. За
тем доклад на эту же тему сделал 
главный архитектор управления

гражданского строительства и наци
ональных дворцов Франции Фан 
Файетон.

На конгрессе с сообщениями по 
затронутой в докладах теме высту
пили архитекторы Болгарии, Герман
ской Демократической Республики, 
Марокко, Мексики, Польши, США и 
Чили.

(ТАСС),

Недовольство в Латинской Америке 
политикой США

Необходимо отказаться 
от политики силы

Высадка американских войск в Ливане
БЕЙРУТ, 25 июля. (ТАСС). В 

Ливане продолжается высадка 
американских войск, разгрузка 
боевой техники и снаряжения. На 
аэродроме Хальде приземляются 
транспортные самолеты с войска
ми и вооружением. У населенного 
пункта Антельяс вчера и сегодня 
с кораблей американского 6-го

флота не прекращалась высадка 
американских солдат и выгрузка 
оружия и снаряжения. Сегодня 
утром у ливанского побережья 
находилось 26 военных кораблей 
и транспортов.

Американские войска заняли 
многие стратегические пункты 
Ливана. По ночам усиленно пере

возятся на автомашинах в раз
личных направлениях военные 
грузы. Над ливанской территори
ей постоянно совершают полеты 
американские геликоптеры, а так
же реактивные самолеты. Сооб
щается, что под контролем аме
риканских войск находятся доро
ги Бейрут—Триполи и Бейрут — 
Сайда.

ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). 
Английские еженедельники раз
личных направлений выступает с 
критикой империалистической по
литики силы, которую пытаются 
проводить правящие круги СШ А 
и Англии по отношению к стра. 
нам Ближнего Востока.

Известный лейбористский дея
тель, член парламента Бивен 
на страницах еженедельника «Три- 
бюн», осуждая вооруженную ин_ 
тервеидию СШ А и Англии в Ли
ване и Иордании, подчеркивает, 
что отношения западных стран со 
странами Арабского Востока 
должны складываться на договор, 
но коммерческой основе, а не на 
империалистической политике си
лы. По мнению Бивена: «Присут. 
ствие американских войск в Лива
не и английских в Иордании не 
только не упрощает достижение 
этой цели, но наоборот значитель
но затрудняет... Чем скорее уйдут 
войска, тем скорее сложится бо
лее благоприятная обстановка в 
арабских государствах».

В редакционной статье ежене. 
дельник «Трибюн» также резко 
критикует агрессивную политику 
западных держав на Ближнем 
Востоке. Журнал подчеркивает, 
что если бы не позиция Советско. 
го правительства, то англо-аме
риканская интервенция на Ближ. 
нем Востоке могла бы навлечь 
катастрофу на все человечество, 
что, по мнению журнала, «всегда 
было самым опасным аспектом за
падной авантюры».

Заявляя далее, что «опасность 
не миновала», «Трибюн» указы
вает: «Дальнейшие потрясения в 
Иордании, Кувейте или где-либо 
еще на Ближнем Востоке вполне 
могут вызвать у западных руково
дителей такое же паническое на
строение, какое. охватило их на 
прошлой неделе. К  счастью, Хру. 
щев ответил на военное вмеша
тельство предложением о совеща
нии на высшем уровне. Это было

актом государственной мудро, 
сти».

«Трибюн» считает, что единст
венным выходом для западных 
стран из нынешнего политическо
го кризиса является «отказ от тех 
политических курсов, которые до
вели весь мир до грани войны». 
Еженедельник призывает ко все
общему урегулированию на Ближ
нем Востоке, выводу американ
ских и английских войск из Ли
вана и Иордании и отказу от баг
дадского пакта и доктрины Эйзен. 
хауэра.

С критикой правительства вы
ступает и консервативный еже
недельник «Спектейтор». Журнал 
подчеркивает, что в настоящее 
время для западных держав встал 
вопрос о том, «как выйти из ны_ 
нешнего затруднительного поло
жения», в котором они оказались 
в результате интервенции на 
Ближнем Востоке. Указывая на 
тщетность попыток препятство
вать национально-освободительно
му движению в странах Арабско
го Востока, еженедельник пишет: 
«Если мы будем противиться это. 
му, упрямо не желая понять 
ошибки нашей прежней политики, 
то мы не только подпишем смерт
ный приговор королю Хусейну, 
но и создадим все условия для 
того, чтобы Англия никогда 
больше не играла активной роли 
на Ближнем Востоке».

Еженедельник «Нью стейтсмен» 
также обсуждает пути выхода 
Англии из трудного положения, в 
котором она оказалась в резуль
тате интервенции. Еженедельник 
приходит к выводу, что такой путь 
указывает советская политика. 
«Хотя это кажется парадоксом,— 
пишет журнал, — г-н Хрущев 
указал выход г-ну Макмиллану». 
По мнению журнала, этот выход в 
достижении «договоренности в 
ходе совещания на высшем уров
не».

НЬЮ-ЙОРК, 25 июля. (ТАСС). 
По сообщениям печати, в связи с 
с посещением Никарагуа братом 
президента СШ А Мильтоном 
Эйзенхауэром представители раз
личных политических и деловых 
кругов республики выражают рез
кое недовольство политикой, про. 
водимой Соединенными Штатами 
в этом районе.

Как указывает корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» Кенне
ди, представитель национальной

торговой и промышленной палаты 
Томас Карасо заявил Мильтону 
Эйзенхауэру, что своей внешне
экономической политикой СШ А 
увеличили трудности стран Цент
ральной Америки. Соединенные 
Штаты, отметил Карасо, конку
рируют с Никарагуа и другими 
небольшими странами Централь, 
ной Америки в области сбыта 
хлопка. Политика США, подчерк
нул он, «не поможет вам найти 
друзей в этих странах».

Американские испытания ядерного оружия 
угрож аю т жизни людей

ТОКИО, 25 июля. (ТАСС). 
Японское научно-исследователь
ское судно «Токуио», проводя
щее научные работы по плану 
Международного геофизического 
года в районе Тихого океана, и 
сопровождающее его патрульное 
судно «Сацума» подверглись ин
тенсивному радиоактивному облу
чению в результате усиления ра
диоактивности в районе проведе
ния работ, вызванной последней 
серией американских испытаний 
ядерного оружия. Согласно сооб. 
щениям, поступившим от капита
нов этих судов, члены команд 
один за другим заболевают лей
коцитозом. Оба судна срочно по
кинули опасный район.

Как сообщает ‘ газета «Иомиу- 
ри», министерство иностранных

дел Японии решило в связи с 
этим сделать в ближайшие дни 
представление США.

Представитель управления
охраны на море выразил серьез
ное беспокойство о состоянии здо. 
ровья команды судов и научных 
работников и заявил, что в ре
зультате радиоактивности научно- 
исследовательские работы в этом 
районе по программе геофизиче
ского года стали невозможными.

Председатель Всеяпонского со
вета по запрещению атомного и 
водородного оружия Ясуи заявил, 
что этот вопрос будет обсуждать
ся на четвертой Международной 
конференции пЬ запрещению 
атомного и водородного оружия, 
которая откроется в августе в 
Токио.

На первенство страны по футболу
Соревнования команд класса „Б “

В шести зонах страны проходят 
сейчас соревнования на первенст. 
во страны по футболу между 
командами класса «Б». Заканчи
ваются игры первого круга.

В первой зоне лидирующее по
ложение в турнирной таблице за. 
нимают футболисты спортивного 
клуба военного округа (Одесса). 
Они набрали 22 очка. По 21 очку 
имеют команды «Авангард?» (Ни
колаев) и «Трактор» (Сталинград).

Во второй зоне турнирную таб. 
лицу возглавляют две команды— 
«Металлург» (Запорожье) и 
«Ростсельмаш» (Ростов-на-Дону). 
Обе команды имеют по 21 очку. ц 

Ведущее положение в- третьей 
зоне—у минской команды «Спар
так». Она набрала 20 очков. А р 
мейцы Львова занимают второе 
место, набрав 18 очков.

Наиболее успешно в четвертой 
зоне выступают спартаковцы Ере

вана. Они провели 14 состязаний 
и набрали 23 очка. Армейцы Ро
стова-на-Дону и тбилисская 
команда «Буревестник» сыграли 
по 15 матчей и набрали по 21 оч
ку.

Наибольшее количество игр 
провели команды пятой зоны. 
Они уже сыграли по три-четыре 
матча второго круга. Впереди 
идет армейская команда города 
Свердловска. Она имеет 34 очка 
из 38 возможных. У футболистов 
команды «Звезда» (Пермь) после 
такого же количества состязаний 
32 очка.

Закончили игры первого круга 
команды шестой зоны. На первом 
месте в турнирной таблице коман
да «Томич» (Томск), набравшая 
17 очков. На втором месте — ар
мейцы Хабаровска. У них 16 оч
ков.

(ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО
СОВЕТА

28 июля с. г., в 2 часа дня, в 
Доме культуры электромеханиче
ского завода (проспект им. Тими
рязева № 28) созывается седьмая 
сессия Томского городского Сове, 
та.

На рассмотрение сессии вносят
ся вопросы:
1. Организационный вопрос.

2. Отчет о работе горкомхоза и 
коммунальной постоянной комис
сии.

(Докладчики— заведующий гор- 
комхозом т. Гитлиц и председа
тель комиссии т. Мосин).

Горисполком.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Челябинский театр оперы и 
балета имени М. И. Глинки
27 июля утром — «Лебединое

озеро».
вечером — «Риголетто».
28 июля —1 «Эсмеральда».

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького
28 июля — новая цветная му

зыкальная кинокомедия «Наш 
милый доктор».

Сеансы: 3-10, 11-00, 12-50,
2-40, 4-30. 6-20, 8-10. 10-00.

Зал кинохроники
28 июля для детей — цветные 

кинофильмы «В некотором цар
стве», «Черт и молотильщик», 
«Необычайное путешествие».

Сеансы: 9-00, 10-05. (1-10,
12-15. 1-20, 2-25, 3-30, 4-35,
5-40.

Вечером
28 июля — документальный 

фильм «По следам невидимых 
врагов». Сеансы: 6-45, 8-05,
9-25.

Кинотеатр имени И. Черных
28, 29 июля. Большой зал — 

«Нага милый доктор». Сеансы: 
9-30 11-20 1-10 3, 4-50, 6-40,
8-30. 10-20.

Малый зал — «Сын двух ма
терей». Сеансы: 2-30 4, 5-30, 7, 
8-30. 10. 11-20.

Детский фильм — «Дружок». 
Сеансы: 9, 10-20, 11-40. 1.

Кинотеатр горсада
С 28 июля — широкоэкранные

фильмы:
«Товарищ» уходит в море»,
«Счастливая юность»
Сеансы: 11-30. 1-20, 3-10, 5

6-50, 8-40. 10-30. t

Ресторану ст. Томск-Т и ресто
рану ст. Томск-II требуются: шт
вара кухонные рабочие, буфетчи
цы, официантки, истопницы.

Гастроли Кемеровского театра 
музыкальной комедии в поме

щении облдрамтеатра

6 и 9 августа — «Белая
акация».

7 августа — «Вас ждут
друзья».

8 августа — «Марги».
11 и 12 августа — «Голубая 

. . мазурка».
, Предварительная продажа би
летов в кассе облдрамтеатра и в 
райкассах.

□
□

Т ом ск а я  ст уди я  
тел е в и д е я и я

Воскресенье, 27 июля
15.00. Для самых маленьких. 

«Волшебные открытки». 15.20. 
Киножурналы. 15.30. Художест
венный фильм «Призвание». 
19.00. Вечер отдыха строителей 
Томска. 20.30. Передача «Этого 
не должно быть!». 20.45. Кино
повесть «Память сердца». 22.15. 
Отвечаем на письма зрителей 
«Новые пути к здоровью и дол
голетию».

Понедельник. 28 июля
19.00. Вечер балета. У нас в 

гостях солистка балета музыкаль
ного театра имени К. С. Стани
славского и В. И. Немировича- 
ДанченкО, заслуженная артистка 
РСФСР Виолетта Бовт и артисты 
балетной труппы Большого теат
ра СССР. 20 00. Фильм «Тень 
на дороге». 21.00. Телевизион
ный очерк «Писатель Короленко».

Том ская областная конто ра по прокату киноф ильмов
с 31 июля выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

□
□

УНР-768 требуются: электро
сварщик, молотобоец, плотники, 
строительные рабочие и норми
ровщик, имеющий специальное 
образование.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Пушкина, 9, отдел кадров.

. 3 — 3

(по мотивам повести В. Некрасова «В РОДНОМ ГОРОДЕ»)
Автор сценария и режиссер-постановщик В. Венгеров. Опе

ратор — Г. Маранджян. Композитор — О. Каравайчук.
Роли исполняют: Николай — Н. Погодин, Валя — Е. Доб

ронравова, Сергей — О. Борисов, Шура — Л. Алешникова,
]-] Хохряков — П. Усовниченко, Бойков — Ю. Любимов. □
j-j Производство киностудии «Ленфильм», 1958 г. r-j

Л ЕС— ЗЕЛЕНОЕ ЗОЛОТО СТРАНЫ!
Лесные пожары наносят большой ущерб государству!

ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИКИ!
Охраняйте лес от пожаров, не допускайте летом огня в 

лесу, не пускайте палов!
ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ!

Не сжигайте порубочные остатки в пожаро-опасный период! 
Не разводите костров в лесу! Обеспечьте усиленную охрану 
в местах лесозаготовок.

ОХОТНИКИ, РЫБАКИ, СБОРЩИКИ ЯГОД И ГРИБОВ, 
ПАСТУХИ!

Не бросайте горящих спичек и окурков. Не оставляйте не- 
затушенных костров. Не употребляйте пыжей из тлеющих 
материалов.

Выявляйте нарушителей правил пожарной безопасности.
При обнаружении пожара быстро ликвидируйте его. 

При невозможности потушить его своими силами немедленно 
сообщайте о пожаре ближайшему леснику, в сельский Совет, 
правление колхоза, используя все средства связи и транспор
та.

РАБОТНИКИ СВЯЗИ!
Предоставляйте немедленно связь для сообщений о лес

ных пожарах.
КОМСОМОЛЬЦЫ, ПИОНЕРЫ, ШКОЛЬНИКИ!

Организуйте дозоры и патрули для наблюдений за лесом. 
Берите шефство над участками леса.

ГРАЖДАНЕ!
Помните, что лесные пожары большое бедствие. В 

области имеются большие площади сухостойных лесов. Допу
щенные в них пожары могут угрожать поселкам, лесозагото
вительной технике и привести к людским жертвам.

Леса области находятся под наблюдением летчиков, кото
рые сбрасывают вымпел с сообщением о месте пожара. Под
бирайте вымпел и срочно доставляйте его работникам лесно
го хозяйства или в сельсовет.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ СЕЛЬСКОГО
ХОЗЯЙСТВА.

Кафедра общей биологии 
Томского медицинского инсти
тута с глубоким прискорбием 
извещает о преждевременной 
смерти доцента кафедры

Николая Григорьевича 
СУХАЧЕВА,

последовавшей 20 июля сего 
года.

Томской госконтрольной лабо
ратории по измерительной техни
ке требуются: техник-механик и 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, Коопе
ративный пер. № 4. телефон 
23-35. ,____________

Ввиду частичной реорганизации 
системы снабжения колхозов, 
РТС и предприятий сельского хо
зяйства области просим произ
вести выверку расчетов со всеми 
базами и отделениями сельхоз- 
снаба к 15 августа 1958 года.

Все претензии по истечении 
срока приниматься не будут.

2 — 1.

Управление карьерами продает 
населению каменный уголь.

Обращаться; г. Томск, пере
улок Батенькова, 3, комната 18.

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления на по
стоянную работу требуются: стар
ший механик, электросварщик, 
рабочие на пилораму, столяры и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 32.

Гр-ка Ремашева Аграфена 
Карповна, проживающая в городе 
Томске, улица Дамбовая, 16, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Ромашевым Владими
ром Константиновичем.

Дело подлежит рассмотрению з 
Томском областном суде.
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